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Выходит с 1 мая 1923 года № 123 (10656) вторник, 9  августа 2011 года Цена свободная

2 августа 2011 г. в большом зале администрации Главы Ингушетии состоя-
лось очередное заседание совета тейпов республики, на  котором обсуждалась 
общественно-политическая ситуация, складывающаяся в регионе, поднимались во-
просы профилактики правонарушений и предстоящих выборов в декабре текущего 
года.  Ниже мы приводим резолюцию, принятую участниками заседания совета тей-
пов Республики Ингушетия.

РЕЗОЛЮЦИЯ
очередного заседания совета тейпов 

от 2 августа 2011 г.
об общественно-политической обстановке в республике 

и анализе противоправных действий, совершенных 
на территории РИ за последний период.

Заслушав доклад секретаря совета безопасности РИ А.М. Котиева и выступивших в прени-
ях, совет тейпов одобряет инициативу совета безопасности и руководства РИ по привлечению 
общественности и населения республики к борьбе с негативными проявлениями в нашем 
обществе от кого бы они не происходили.

Совет тейпов рекомендует тейповым советам и председателям в контакте с муниципаль-
ными органами на местах, силовыми структурами, имамами мечетей, тамадами, туркхами 
в населенных пунктах и др. общественным организациям широко привлечь население к вы-
явлению всякого рода преступных и др. негативных проявлений, преданию их общественной 
огласке и осуждению общественностью.

Совет тейпов также рекомендует оргкомитету создать из числа совета тейпов группу для 
своевременного информирования населения о социально-политической обстановке и резуль-
татах борьбы с преступными и др. негативными проявлениями в РИ на соответствующий пе-
риод, активно используя для этих целей СМИ республики.

Вместе с тем совет тейпов считает целесообразным придать этой работе системный ха-
рактер. Оргкомитету и членам совета тейпов с привлечением тейповых советов в контакте 
с силовыми структурами, муниципальными органами и др. общественными организациями 
необходимо систематически в более широком масштабе организовать и вести профилактиче-
скую работу среди населения по всем обсуждаемым направлениям доклада.

Совет тейпов предлагает оргкомитету для организации повсеместно стабильной работы 
с населением прежде всего завершить оргработу по созданию во всех населенных пунктах 
ячеек тейповых советов и обновлению имеющихся, избрав туда более грамотных, активных 
и авторитетных в своих тейпах и селах людей, а также принять меры по соответствующему 
качественному обновлению состава совета тейпов и оргкомитета.

В целях качественного укомплектования наших новых муниципальных органов оргкомитету 
и членам совета тейпов участие в предстоящей выборной кампании вести в тесном контакте 
с председателями тейповых советов и при активном участии этих советов в своих муници-
пальных округах.

6 августа  в ДК с. п. Ор-
джоникидзевское состо-
ялся праймериз  регио-
нального отделения ВПП 
«Единая Россия» по Ингу-
шетии, т.е. предваритель-
ное народное голосование 
по определению кандида-
тов в составе региональ-
ной группы РИ  для их по-
следующего выдвижения 
в состав  списков канди-
датов в Государственную 
Думу РФ. 

Общенародный прайме-
риз (в переводе с англий-
ского  - первоначальный, 
первичный) в России в 
преддверии выборов  в 
органы законодательной 
власти  проводится  впер-
вые. На западе такого рода 
первоначальные выборы 
практикуются уже давно. 
В их ходе выборщики от 
различных партий и обще-
ственных организаций мо-
гут  ознакомиться с пред-
выборными программами 
кандидатов в депутаты, за-
дать вопросы и получить 
ответы на интересующие 
их вопросы, а затем и про-
голосовать за наиболее до-
стойных. Предварительное  
голосование  позволяет  
произвести отбор кандида-
тов для участия уже в ре-
шающей  выборной фазе. 

Всего в списках кандида-
тов  на выборы в Госдуму РФ 
числится 22 человека. Для 
удобства  данное число кан-
дидатов распределено на не-
сколько групп, для каждой из 
которых определены время  
и место проведения встреч-
голосований.

 В ДК с. п. Орджоникидзев-
ское  выборщики голосовали  
6 августа за участников груп-
пы № 2  в составе 11 чело-
век. Свои кандидатуры для 
участия в предварительных 
выборах выставили: 

Барахоев Юсуп Хасанович, 
начальник отдела Военного 
комиссариата Республики 
Ингушетия, беспартийный, 
выдвиженец «Союза пенсио-
неров России» по Республи-
ке Ингушетия;

 Байрамова Аделина Ми-
хайловна,  индивидуальный 
предприниматель, сторонник 
партии «Единая Россия», 
выдвиженец от организации 
«Всероссийский азербайд-
жанский конгресс»;

 Ведзижев Батыр Макшари-
пович, председатель Ассоци-
ации ингушского отделения 
«Крестьянских (фермерских) 
хозяйств  и с/х кооперативов 
России», член партии «Еди-
ная Россия», выдвиженец 
названной   ассоциации;

 Газдиева  Фаина Мура-
товна, безработная, беспар-
тийная, выдвиженец Обще-
российской организации 
«Молодая гвардия» «Единой 

России»;
Даурбеков Саварбек Али-

евич, директор ООО «Арх 
СтройПроект», беспартий-
ный, выдвиженец  Регио-
нальной общественной ор-
ганизации РИ «Союз особого 
риска»;

Евкуров Юнус-Бек Бамат-
гиреевич, Глава Республи-
ки  Ингушетия, член партии 
«Единая Россия», выдви-
женец партии «Единая Рос-
сия»;

Местоев Хусен Хамзато-
вич, руководитель центра 
«Новатор», беспартийный, 
выдвиженец Ингушского ре-
гионального отделения Об-
щероссийского обществен-
ного движения «Развитие 
регионов»;

Оздоев Зелимхан Хамза-
тович, президент Ингушской 
региональной общественной 
организации «Кавказский 
центр поддержки молодежи», 
беспартийный, выдвиженец 
названной  организации;

Татиев Илес Мажитович, 
сотрудник центра социально-
политических исследований 
«Аспект», г. Москва, член 
партии «Единая Россия», вы-
движенец Ингушского регио-
нального отделения  Обще-
российской общественной 
организации «Гражданские 
силы»; 

Хамчиев Белан Багаудино-
вич, депутат Государствен-
ной Думы Федерального 
Собрания РФ, член партии 
«Единая Россия», выдви-
женец партии «Единая Рос-
сия»;

Харсиев Алихан  Анато-
льевич, помощник предсе-
дателя комитета по спорту 
в Совете Федерации, член 
партии «Единая Россия», вы-
движенец партии «Единая 
Россия».

Каждому из названных  
кандидатов  в ходе  собра-
ния под председательством  
Зелимхана Хамидовича 
Евлоева, руководителя ре-
гионального избирательного 
штаба, до начала выборной 
процедуры  была предостав-
лена  равная возможность 
для выступления. Канди-
даты  самопредставляясь  
кратко знакомили участников 
встречи-голосования  со сво-
ими автобиографическими и  
профессиональными  данны-
ми, озвучивали  предвыбор-
ные законодательные ини-
циативы, делились планами, 
проектами, которые намере-
ны реализовать в случае из-
брания их  депутатами Госду-
мы РФ.

Необходимо отметить, 
что выступления каждого из 
участников данной предвы-
борной встречи  были вни-
мательно заслушаны  теми, 
кому предстояло чуть позже 
их оценить. Об этом позво-

ляла судить активность из-
бирателей, задававших  пря-
мые вопросы, которые  для 
части кандидатов явились  
серьезным испытанием. Со-
временный избиратель, уже 
имеющий опыт участия в вы-
борах, хочет быть уверен  в 
своем избраннике, в том, что 
он реально способен защи-
тить их права и интересы, а 
не заниматься популизмом и 
голословными обещаниями. 

С интересом слушали вы-
борщики выступление Ба-
тыра Ведзижева, который 
говорил о плачевном со-
стоянии сельского хозяйства, 
о необходимости развития 
фермерства, преодолении 
хронического отставания 
села и т.д. Интерес вызвали 
и выступления Зелимхана 
Оздоева, Илеса Татиева  и 
других, поднимавших  в сво-
их программах  болезненные  
социально-экономические, 
правовые вопросы. Касались 
они, в основном,    безрабо-
тицы, нарушения прав лю-
дей, сферы бизнеса, образо-
вания и медицины. Будущим 
избранникам делегировали 
и решение наболевшего во-
дного вопроса – люди про-
сили разрешить, если это в 
силах депутатов Госдумы, 
вопрос со снабжением сел 
питьевой водой нормального 
качества. 

Выступление Белана Хам-
чиева можно было считать и 
своеобразным отчетом перед 
населением о проделанной 
работе. Являясь действую-
щим  депутатом Государ-
ственной Думы РФ, он рас-
сказывал о том, что удалось 
сделать, а в качестве кан-
дидата на следующий созыв 
делился  новыми планами.

К сожалению, Юнус-Бек  
Баматгиреевич не смог из-
за занятости приехать на 
встречу, но, являясь Главой 
республики,  он почти всегда  
находится в контакте с насе-
лением республики.  Каждый 
из нас, собственно, знает, 
чем живет Глава, какой ши-
рокий фронт вопросов охва-
тывает и решает ежедневно. 
Неудивительно поэтому, что 
результаты предварительно-
го голосования  вывели его 
в число лидеров на данном 
участке голосования. Юнус-
Бек Баматгиреевич Евкуров 
вышел на первое место, по-
лучив 165 голосов выбор-
щиков.  На втором месте  по 
числу набранных голосов  в 
данной группе кандидатов 
оказался  Белан Багаудино-
вич  Хамчиев (143 голоса), на 
третьем – Зелимхан Идрисо-
вич Оздоев, руководитель  
ИРОО «Кавказский центр 
поддержки молодежи» -  (49 
голосов).

А.ЭльбИкАевА

В Ставрополе заверши-
лось заседание постоян-
ной рабочей группы совета 
при полномочном предста-
вителе президента Россий-
ской Федерации в Северо-
кавказском федеральном 
округе. 

В состав совета входят: 
губернатор Ставропольского 
края, руководитель рабочей 
группы Валерий Гаевский, 
заместитель полномочного 
представителя президен-
та Российской Федерации в  
Северокавказском феде-
ральном округе, замести-
тель руководителя рабочей 
группы Максим Быстров, 
заместитель министра ре-
гионального развития РФ, 
заместитель руководителя 
рабочей группы Сергей Ве-
рещагин, заместитель пред-
седателя правительства 
Ставропольского края, секре-
тарь рабочей группы Георгий 
Ефремов.

В работе приняли участие 
председатель правитель-
ства Ингушетии Муса Чили-
ев, вице-премьер РИ Павел 
Пущин, министр экономиче-
ского развития РИ Магомед 
Яндиев.

Заместитель председате-
ля правительства РИ Павел 
Пущин довел до присут-

ствующих информацию о 
социально-экономическом 
развитии Ингушетии за 2010 
год и 5 месяцев 2011 года, в 
которой отражены базисные 
данные основных показате-
лей развития республики, а 
также перспективные планы 
повышения эффективности 
деятельности отраслей хо-
зяйствования, в том числе 
посредством привлечения 
внебюджетных инвестиций.

Пущин отметил, что в 
2011 году ведутся меро-
приятия по реализации че-
тырех крупных инвестици-
онных проектов на общую 
сумму 15,687 млрд. рублей: 
создание промышленно-
производственного класте-
ра «Артис» (ООО «Артис»),  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о -
промышленного кластера 
(ООО «Сатурн-1»), кластера 
инновационных энергоэф-
фективных строительных ма-
териалов (ООО «ИнАрия»), 
строительство тепличного 
комплекса мощностью 5000 
тонн овощей в год (ООО «Те-
плицы Ингушетии»).

Генеральный директор от-
крытого акционерного обще-
ства «Корпорация развития 
Северного Кавказа» Антон 
Пак сказал о том, что проек-
ты, представленные Ингуше-
тией, переданы в министер-

ство регионального развития 
РФ. 

«Правительство  Ингуше-
тии работает слаженно, и 
наше ведомство будет ока-
зывать содействие в защите 
мероприятий, представлен-
ных в государственной про-
грамме развития СКФО», 
- отметил в свою очередь ди-
ректор департамента специ-
альных программ и проектов 
территориального развития 
минрегионразвития РФ Ники-
та Исаев. 

В ходе заседания была 
принята к сведению и запро-
токолирована информация 
о недостаточном количе-
стве социальных объектов 
в республике: общеобра-
зовательных и спортивных 
учреждений, помещений, 
предназначенных для куль-
турного досуга.

Особым вниманием была 
отмечена тема развития и 
перспектив туризма в ре-
гионе. В настоящее время 
ведется активная работа по 
подготовке материалов для 
включения в  постановление 
правительства РФ №833 «Об 
особых экономических зонах 
туристско-рекреационного 
типа». Соответствующий 
пакет документов будет на-
правлен уже в конце августа.

Вопросы 
нравственности 

возьмут под контроль 
В Ингушетии будет создана рабочая группа, контро-

лирующая вопросы нравственности, в которую войдут 
представители правоохранительных органов, налоговой 
инспекции, «Роспотребнадзора», общественных органи-
заций и духовенства.

В ближайшее время будут осуществляться рейды по уве-
селительным заведениям на территории республики, тор-
гующими спиртными напитками. Для этой работы привлекут 
участковых уполномоченных, глав администраций и депута-
тов населенных пунктов.

Создание рабочей группы по вопросам нравственности не 
противоречит нормативным актам страны и республики. 

Владельцам частных кафе или других заведений будут 
предъявлены законные требования, за выявленные наруше-
ния (отсутствие лицензии, несоблюдение элементарных пра-
вил торговли, неуплата налогов).

Рабочая группа будет осуществлять свою деятельность не 
только в священный месяц Рамадан.

Соб. инф.

Курс взят верно

Ингушские болельщики 
уже успели истосковаться 
по футболу. Летний пере-
рыв почти в три недели 
наконец-то закончился 
матчем 14 тура, в кото-
ром «Ангушт» принимал 
не кого-нибудь, а лидера 
зоны - волгоградский «Ро-
тор». 

Впервые в Ингушетию с ко-
мандой гостей приехало так 
много болельщиков. Ингуши 
говорят, «гость от Бога», и  
никто еще не отменял наше-
го кавказского гостеприим-
ства. Фанов «Ротора» раз-
местили в гостевом секторе, 
бесплатно одарили каждого 
из них программкой матча и 
обеспечили охраной. 

Настроения у болель-
щиков обеих команд были 
самые миролюбивые. У 
волжских фанов есть чему 
поучиться: общение местной 
торсиды с гостями прошло в 
духе полного взаимопонима-
ния и уважения. 

На эту игру приехали Гла-
ва Ингушетии Юнус-Бек Ев-
куров, председатель Народ-
ного Собрания-Парламента 
РИ Махмуд Сакалов, пред-
седатель правительства РИ 
Муса Чилиев, член Совета 
Федерации РФ Мухарбек Ди-
дигов, депутат Государствен-
ной Думы Федерального Со-
брания РФ Билан Хамчиев. 
Одним словом, уже давно 
стадион «Центральный» не  
видел такого наплыва выс-
ших должностных лиц Ре-
спублики Ингушетия.

Команды вышли на поле 
под овации болельщиков. 
«Ротор», как и подобает ли-
деру, с первых же  минут по-
пытался навязать хозяевам 

свою игру, но не тут-то было. 
«Ангушт» предложил гостям 
свою игру с долгим розы-
грышем мяча и ударами по 
воротам с разных дистан-
ций. «Ангушт» превзошел 
гостей по владению мячом 
в первые четверть часа.  К 
15-й  минуте первого тайма 
команды успели провести по 
одной атаке и обменяться 
ударами по воротам. У хо-
зяев хорошо действовали в 
центре поля капитан коман-
ды Абдулхамид Ахильгов, 
Григорий Гузь, Азамат Ме-
ров, не уступая именитым 
гостям. Следует отметить 
защитные линии хозяев поля 
и вратаря Артура Кумыкова, 
надежно сыгравших в этом 
непростом матче и отстояв-
ших на «ноль» свои ворота. 
Следует отметить старания 
Тазира Кариева и Руслана 
Зязикова, терзавших оборо-
ну  волжан и создавших за-
щитникам «Ротора» немало 
проблем.

Весь первый тайм коман-
ды провели во встречной 
игре, пытаясь пробить обо-
рону соперников, но счет к 
перерыву так и не был от-
крыт. У «Ротора» впереди 
старались Иван Герасимов, 
Роман Смольский, Вячеслав 
Состин, но им не хватало  
завершающего удара. Хотя 
в первом тайме защитники 
ингушской команды в одном 
случае перемудрили, и го-
сти имели шанс  забить, но 
защитники «Ангушта» суме-
ли исправить собственную 
оплошность. Несмотря на 
поддержку своих болель-
щиков ни хозяева, ни гости 
в первом тайме голов так и 
не забили. Наиболее явный 
голевой момент был на 20-й 

минуте у Руслана Зязикова, 
когда наш нападающий про-
рвался с мячом в штрафную 
и пробил низом в дальний 
от вратаря «Ротора» Алек-
сандра Малышева угол, но 
кипер кончиками пальцев 
сумел перевести этот мяч на 
угловой.

В перерыве Тимур Зангиев 
заменил несколько выпадав-
шего из игры Илеза Газдиева 
на Заура Осмаева, а Тазира 
Кариева заменил Ислам Цу-
роев, игравший за «Ангушт» 
после более чем трехлетне-
го перерыва, и ставший ге-
роем этого матча. 

Ко второму тайму приба-
вилось народу на стадионе 
«Центральный». Небо затя-
нуто тучами, не жарко, одним 
словом, самая футбольная 
погода. Обе команды нача-
ли второй тайм агрессивно. 
И здесь уже свои правила 
гостям диктовал «Ангушт». 
У меня сложилось мнение, 
что наставник волжан Вале-
рий Бурлаченко специально 
отдал инициативу хозяевам 
поля, чтобы в последующем 
поймать их на контратаке, 
и потом играть по счёту. Но  
хозяева поля, атакуя, не за-
бывали о своих воротах и 
надежно играли в обороне.

Развязка наступила на 
70-й минуте, когда один из 
защитников «Ротора» сбил 
в своей штрафной площад-
ке Ислама Цуроева. Забегая 
вперед, скажу, что мы после 
матча вместе с инспектором 
просматривали этот момент, 
и он одобрил решение судьи 
в поле Сергея Иванова из 
Ростова-на-Дону о назначе-
нии пенальти. 

(Продолжение на 4 стр.)

Порядок бьёт класс
ФУТБОл

Общенародный праймериз
ВыБОРы - 2011

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров в рабочем ка-
бинете принял министров 
сельского хозяйства и 
строительства республи-
ки. 

Руководитель АПК про-
информировал Главу о 
результатах проведенной 
министерством работы. По 
словам Руслана Костоева, 
на сегодняшний день мож-
но говорить об успешном 
окончании уборки урожая. 
Он также сообщил, что всего 
собрано 36 тыс. тонн зерна, 
15 тысяч из которых предна-
значены для регионального 
фонда, который будет соз-
дан в ближайшее время. 

Юнус-Бек Евкуров заме-
тил, что руководству мин-
сельхозпрода необходимо 
уже сейчас озаботиться тем, 
чтобы республиканские го-
сударственные унитарные 
сельхозпредприятия были 
обеспечены элитным семен-
ным материалом на будущий 
год. Вырученные средства 
должны пойти на решение 
нескольких задач, среди ко-
торых Юнус-Бек Евкуров на-
звал закупку новой техники 
и строительство помещений 
для хранения зерна. О ре-

зультатах исполнения ука-
заний было поручено доло-
жить в сжатые сроки. 

Далее участники встре-
чи обсудили организацию 
ярмарок в населенных пун-
ктах республики в преддве-
рии дней разговения после 
месяца Рамадан. Глава ре-
спублики подчеркнул, что 
в местах санкционирован-
ной торговли должны быть 
приемлемые цены и самая 
свежая продукция. Кроме 
того, министру сельского 
хозяйства было поручено 
провести благотворитель-
ные акции, в которых при-
мут участие руководители 
государственных унитарных 
предприятий. 

Чуть позже отчет о дея-
тельности минстроя Гла-
ве Ингушетии представил 
министр Руслан Булгучев. 
Он сообщил об окончании 
возведения 58 коттеджей в 
сельском поселении Нижние 
Ачалуки для переселения 
людей из оползневой зоны и  
проинформировал Главу ре-
спублики о текущей работе 
по строительству социально 
значимых объектов в рамках 
реализации федеральных 
целевых программ. 

В Ингушетии установят 
приемлемые цены 

на продукты

Праздник для детей
В детском оздоровительном  лагере «Нефтяник» Малгобекского муниципального 

района проходили республиканские межлагерные спортивные  соревнования «Силь-
ные, смелые и ловкие». 

Участвовали в них дети в возрасте 11-13 лет, отдыхающие в оздоровительных лагерях кру-
глосуточного пребывания. А целями и задачами соревнований  являлись привлечение вни-
мания общественности к вопросам сохранения и укрепления здоровья подрастающего по-
коления, формирование навыков здорового образа жизни, привитие любви к спорту. Кроме 
самих спортивных соревнований, дети состязались в конкурсе отрядного плаката, эмблемы, 
девиза, конкурсе актерского мастерства, конкурсе песен, а также в национальной ингушской 
игре «Орешки».

На торжественном открытии соревнований присутствовал помощник-советник главы РИ, 
олимпийский чемпион Исраил Арсамаков. В своем выступлении он сказал, что путь к верши-
нам спортивного мастерства начинается с таких соревнований и призвал детей более активно 
заниматься спортом и физической культурой. Далее выступила и.о. заместителя главы адми-
нистрации района Р. Ахильгова, которая поздравила детей с началом праздника и пожелала 
им успехов.  

Соревнования прошли очень интересно, дети приняли в них самое активное участие, вре-
менами даже взрослые не могли сдержать эмоций. Было видно, что конкурсы проводятся не 
для «галочки». Все конкурсы оценивались компетентным жюри, а победители и призеры были 
награждены подарками в виде книг и спортивного инвентаря. Кубками и грамотами были на-
граждены команды, занявшие призовые места, а именно – в порядке занятых мест – лОК 
«Армхи», ДОл «Эрзи» и ДОл «Нефтяник». Не остались без наград и дети из ДОл  им. Кома-
рова.

Все приехавшие на этот праздник дружбы и спорта увезли с собой массу положительных 
впечатлений.

А. АлИхАНов

В месяц Рамадан 
рабочий день 
сокращается

В связи со священным месяцем Рамадан рабочий день 
сокращается на 1 час за счет обеденного перерыва. Соот-
ветствующее поручение Главой Республики было отдано 
Правительству Ингушетии. 

Согласно религиозным традициям, мусульмане воздер-
живаются в течение светового дня от приема пищи и воды. 
Пост дисциплинирует мусульманина, делает его стойким, по-
добно воину, отказывающему себе в удовлетворении своих 
естественных потребностей или откладывающему их по при-
казу своего командира. Он учит его быть гибким и уметь при-
спосабливаться к конкретным условиям или обстоятельствам 
жизни, переносить трудности и не принимать как должное ми-
лости Бога, которыми он обычно пользуется. 

Пост также воспитывает в мусульманине сочувствие к бед-
ным, побуждает их к деятельному состраданию и помощи. 

Дал марх къоабал долда шун!

На должность 
вице-премьера 

назначена 
Раиса Дидигова 

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров под-
писал Указ о назна-
чении на должность 
заместителя предсе-
дателя правительства 
республики Раисы Ди-
диговой 

Юнус-Бек Евкуров при-
нял теперь уже бывшего 
заместителя главы ад-
министрации города На-
зрань в своём рабочем 
кабинете, поздравил с 
повышением и пожелал 
плодотворной работы. 
По словам Главы респу-
блики, направление, за 
которое будет ответстве-
нен новый зампред одно 
из самых сложных. Оно 
связано с патриотиче-
ским воспитанием под-
растающего поколения, 

молодёжной политикой и со средствами массовой информа-
ции. 

Пресс-служба Главы РИ 
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Особенности государственной регистрации 
автономных некоммерческих организаций

Автономная некоммерческая организация является 
новым видом некоммерческих организаций. Введена 
она была Законом о некоммерческих организациях (в 
перечне некоммерческих организаций, содержащемся в 
ГК, она отсутствует). Согласно п. 1 ст. 10 Закона о неком-
мерческих организациях автономной некоммерческой 
организацией признается не имеющая членства неком-
мерческая организация, учрежденная гражданами и (или) 
юридическими лицами на основе добровольных имуще-
ственных взносов в целях предоставления услуг в об-
ласти образования, здравоохранения, культуры, науки, 
права, физической культуры и спорта и иных услуг.

В такой форме могут создаваться негосударственные дет-
ские сады, школы, вузы, частные больницы и поликлиники, 
всевозможные спортивные клубы и оздоровительные центры 
и т.д. Следует иметь в виду, что условия налогообложения 
для этих организаций также будут более благоприятными, 
чем для коммерческих юридических лиц, которые будут за-
ниматься подобной деятельностью.

Автономная некоммерческая организация имеет общие 
черты с учреждениями и фондами. Наряду с фондами и 
учреждениями автономная некоммерческая организация не 
имеет членства. Однако в отличие от учреждений - субъектов 
права оперативного управления данная организация, как и 
фонд, обладает правом собственности на свое имущество, 
в том числе переданное ей в качестве вклада учредителя-
ми. При этом учредители автономной некоммерческой орга-
низации, как и учредители фонда, не приобретают никаких 
прав на ее имущество и не несут ответственности по ее 
обязательствам. Определение автономной некоммерческой 
организации почти совпадает с определением фонда, разли-
чаясь лишь незначительно, и прежде всего в целях. Так, ав-
тономная некоммерческая организация в отличие от фонда 
создается в целях предоставления услуг. Очевидно, с учетом 
такого сходства широкого распространения на практике авто-
номные некоммерческие организации не получили.

Закон четко ограничивает тех лиц, которые могут высту-
пать в качестве учредителей. Ими, в частности, могут быть 
в соответствии с указанным выше определением только фи-
зические и юридические лица. Однако в случае принятия 
специального закона в числе учредителей могли бы быть и 
публичные образования.

Закон ничего не говорит о том, возможен ли только один 
учредитель для автономных некоммерческих организаций, 
однако поскольку прямого запрета нет, спедует прийти к вы-
воду, что это возможно.

В отличие от фонда в автономной некоммерческой орга-
низации не предусмотрено создание специального органа, 
который бы осуществлял контроль за ее деятельностью. 
Однако в порядке, определенном учредительными докумен-
тами, такой контроль могут осуществлять сами учредители. 
Очевидно, речь идет о создании учредителями такого органа, 
как ревизионная комиссия.

Как и любая другая некоммерческая организация, автоном-
ная некоммерческая организация вправе осуществлять пред-
принимательскую деятельность, соответствующую целям, 
для достижения которых создана указанная организация.

Нормой, способствующей предупреждению возможных 
злоупотреблений со стороны учредителей автономной не-
коммерческой организации, является правило о том, что 
предоставляемыми ею услугами учредители вправе пользо-
ваться только на равных условиях с другими лицами (п. 4 ст. 
10 Закона о некоммерческих организациях).

Учредители не отвечают по обязательствам созданной ими 
автономной некоммерческой организации, а она не отвечает 
по обязательствам своих учредителей. В отличие от фонда 

автономная некоммерческая организация может быть лик-
видирована в общем порядке ликвидации некоммерческих 
организаций.

Учредительным документом этой организации является ее 
устав, утвержденный ее учредителями. Преобразована она 
может быть согласно п.З ст. 17 Закона о некоммерческих ор-
ганизации только фонд.

Подготовив и заполнив соответствующий устав вместе с 
заявлением, подписанным уполномоченным лицом (далее 
- заявитель), с указанием его фамилии, имени, отчества, ме-
ста жительства и контактных телефонов;

2) учредительными документами некоммерческой органи-
зации в трех экземплярах;

3) решение о создании некоммерческой организации и 
об утверждении ее учредительных документов с указанием 
состава избранных (назначенных) органов в двух экземпля-
рах;

4) сведения об учредителях в двух экземплярах;
5) документ об уплате государственной пошлины;
6) сведения об адресе (о месте нахождения) постоянно дей-

ствующего органа некоммерческой организации, по которому 
осуществляется связь с некоммерческой организацией;

7) при использовании в наименовании некоммерческой 
организации имени гражданина, символики, защищенной 
законодательством Российской Федерации об охране ин-
теллектуальной собственности или авторских прав, а также 
полного наименования иного юридического лица как части 
собственного наименования - документы, подтверждающие 
правомочия на их использование.

Все подготовленные документы направляются в феде-

ральный орган исполнительной власти, уполномоченный в 
сфере регистрации некоммерческих организаций, минюст 
России или его территориальный орган в установленном по-
рядке.

Это нужно сделать в течение трех месяцев со дня принятия 
решения о создании автономных некоммерческих организа-
ций. Если все нормально (например, документы представле-
ны в полном объеме и оформлены надлежащим образом), 
указанный уполномоченный орган или его территориальный 
орган в течение 14 рабочих дней со дня получения необхо-
димых документов принимает решение о государственной 
регистрации автономных некоммерческих организаций и на-
правляет в регистрирующий орган (налоговую инспекцию) 
необходимые сведения и документы. Последний не позд-
нее пяти рабочих дней вносит в ЕГРЮл соответствующую 
запись и в течение следующего рабочего дня сообщает об 
этом в минюст или территориальный орган. Орган, приняв-
ший решение о государственной регистрации автономных 
некоммерческих организаций, не позднее трех рабочих дней 
со дня получения информации от регистрационного органа 
выдает заявителю свидетельство о государственной реги-
страции. Таким образом, с момента принятия решения о соз-
дании автономных некоммерческих организаций до получе-
ния свидетельства может пройти около четырех месяцев.

Если по какому-либо из оснований, перечисленных в п. 1 
ст. 23.1 Закона о некоммерческих организациях, в государ-
ственной  регистрации автономной некоммерческой органи-
зации будет отказано, расстраиваться не стоит. Во-первых, 
отказ можно обжаловать в вышестоящем органе или суде. 
Во-вторых, устранив недостатки, документы опять можно по-
дать в федеральный орган исполнительной власти, уполно-
моченный в сфере регистрации некоммерческих организа-
ций, или его территориальный орган в общеустановленном 
порядке.

х. ИльЯСов,
начальник управления министерства юстиции 

РФ по РИ

В начале ноября 2010 года Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров провел с депутатами городского совета 
муниципального образования «Городской округ город 
Карабулак» выездное совещание с участием высших 
должностных лиц республики и глав территориальных 
образований. На той встрече Глава республики отме-
тил, что «пора кардинально изменить систему финанси-
рования населенных пунктов». Речь шла о том, чтобы, 
объявив год определенного города или района, оказы-
вать максимальную финансовую помощь для развития 
данного территориального образования. Выбор пал на 
город Карабулак.

О вопросах финансирования всех проектов, заложенных в 
программу развития г. Карабулака, комплексе работ, связан-
ных с этой задачей, мы беседуем с председателем горсовета 
Али Султыговым. По закону о муниципальном самоуправле-
нии он является высшим должностным лицом города Кара-
булака.

- Али Туганович, какие конкретно обязанности подраз-
умевает ваш статус?

- В мои обязанности входит решение всех вопросов, воз-
никающих на данной территории. Я также являюсь председа-
телем городского совета, состоящего из двадцати депутатов. 
Все правовые акты и решения, касающиеся данного муни-
ципального образования, выносятся на рассмотрение город-
ского совета. И в ходе обсуждения либо принимаются, либо 
отклоняются. 

 - Муниципальное самоуправление - дело новое. Мы 
помним, сколько мероприятий республиканского мас-
штаба было проведено с привлечением специалистов 
из других регионов по обучению выбранных депутатов 
азам муниципального управления. Не секрет, что и среди 
депутатской среды есть случайные люди...

- Вопрос понятен. Вы правы, не всё в работе депутатов 
гладко. Не все депутаты, и не только у нас, мягко говоря, со-
ответствуют требованиям сегодняшнего дня. Но я должен от-
метить, что у нас есть инициативная группа и мы находим 
общий язык в решении насущных вопросов нашего города. 
Просто надо понимать, что на этом этапе может получиться 
не всё, чего бы мы хотели, и выбирать самые насущные и 
проблемные вопросы развития города и его благополучного 
функционирования. А понимают это порой не все.

- Уже больше года город живет по законам местного са-
моуправления. Все мы живые люди. И в исполнительной 
власти работают тоже люди. Как вы строите взаимоотно-
шения с мэром, возникают ли противоречия и непонима-
ние?

- Противоречия, конечно, порой возникают. Но эти противо-
речия не влияют на наш общий взгляд по решению городских 
проблем. Должен сказать, что мэр города Карабулака Хаваж 
Дзейтов делает всё, что в его силах для улучшения жизни 
горожан и депутаты горсовета это видят, ценят и всемерно 
помогают ему. К сожалению, нет у нас в городе пока должной 
промышленной индустрии. Но по новым целевым програм-
мам планируется строительство ряда предприятий, которые 
в корне изменят облик города. По крайней мере, мы будем 
эти решения пробивать и настаивать на их реализации. От 
этого зависит будущее Карабулака и успешное развитие ре-
спублики.

Заботы о городе
- Как же вы со всем этим множеством вопросов справ-

ляетесь?
- Вопрос интересный. Но для начала давайте углубимся 

немного в историю города. Карабулак до недавнего времени 
был моно поселком городского типа. Здесь была сильно раз-
вита нефтяная промышленность. После распада Советского 
Союза заводы прекратили свою деятельность. За эти годы в 
шесть, семь раз увеличилось население, город разросся.

На данный период в Карабулаке проживает более 40 тысяч 
человек разных национальностей.

Благоприятно сказался на развитии города приток значи-
тельного числа интеллигенции за счет вынужденных пере-
селенцев из Чеченской Республики и Пригородного района 
РСО. Они, привыкшие к порядку, традициям больших городов 
- Грозного и Владикавказа - с хорошо развитой инфраструк-
турой и промышленностью, чутко реагируют на малейшее 
отклонение от порядка, любые нарушения законов челове-
ческого общежития, невыполнение чиновниками своих долж-

ностных обязанностей и многое другое, с чем не может и не 
должен мириться цивилизованный, законопослушный граж-
данин. Действительно, для нас сейчас очень трудный и от-
ветственный период. Наш город по своему географическому 
положению находится в самом центре Ингушетии.

И моя главная цель, чтобы город Карабулак своим внешним 
обликом и социальному статусу достиг высокого положения и 
стал одним из образцово-показательных городов Российско-
го государства.

Мы, как я уже упоминал, разработали целевую программу 
развития города, в которую включены самые болезненные, 
затянувшиеся на многие годы проблемы. Большая часть их 
хорошо знакома карабулакчанам и давно является настоя-
щим экологическим бедствием.

Это, в первую очередь, проблема с питьевой водой. Не ме-
нее острая проблема - речушка, прозванная жителями города 
«вонючкой». Долгие годы она, распространяя зловоние, от-
равляет существование жителям близлежащих улиц и целых 
кварталов.

Но есть и позитив. Завершено строительство одного из 
объектов, который без преувеличения можно назвать страте-
гически важным - это очистные сооружения, которых до сих 
пор не было в республике. После введения данного объекта 
в эксплуатацию, санитарное состояние не только города, но и 
республики заметно улучшится. Также ускоренными темпами 
строятся объекты социально-культурного назначения.

Кроме всего прочего, что для нас сегодня является крайне 
важным - это занятость, досуг молодежи. Всем известно, что 
в республике острая нехватка мест организованного отдыха, 
культурного развития молодежи. Мы включили в програм-
му строительство городского Дома культуры и творчества. 
В данном комплексе предусмотрены: детская музыкальная 
школа и кружки по интересам. Организации досуга подрас-

тающего поколения, молодежи планируется уделить макси-
мум внимания.

Жилищная проблема
- Что сделано в городе по жилому фонду?
- В прошлом, в рамках реформирования жилищно-

коммунального хозяйства была проведена очень большая 
работа по ремонту жилого фонда. Отремонтировано 14 
многоэтажных домов. По программе переселения из «ветхо-
го жилья» строится два пятиэтажных дома. Один из них уже 
на стадии завершения. Необходимо также реконструировать, 
облагородить дорожное полотно, бордюры, провести озеле-
нение города.

Мы хотим сделать улицы и автодороги города образцово-
показательными. Я надеюсь, что в рамках этой же программы 
будут обустроены и наши микрорайоны в плане качественно-
го коммунального обеспечения газом, электричеством и во-
дой.

- Вероятно, для всех этих целей средства уже заложе-
ны? Какая сумма ориентировочно требуется для реали-
зации всей программы?

- Все пункты программы предварительно согласованы с 
Главой республики, председателем правительства. Путем 
расчетов и обсуждений на разных уровнях мы пришли к сум-
ме в 500 миллионов рублей. Конечно, на реализацию всех 
поставленных задач в полном объеме требуется вдвое боль-
ше.

Указанная сумма - это средства, заложенные по 
федерально-целевой программе на реконструкцию и строи-
тельство внутрисетевых водопроводных линий. Сроки реали-
зации данного проекта - 2012-2014 годы, но возможно, будут 
перенесены на текущий год. Нам обещали пойти навстречу и 
согласовать этот вопрос с федеральным центром.

Городским советом за время его работы в новом качебстве 
принято более 110 решений, из них около 60 нормативно-
правовых актов.

На начальном этапе это были решения организационного 
характера, затем уже непосредственно связанные с тарифа-
ми и инфраструктурой города. Кроме того, ежедневно пред-
седателем совета и его заместителем ведется работа по об-
ращениям граждан. С начала работы горсовета они приняли 
около 500 человек

- люди к нам обращаются не только с просьбами, но и с 
предложениями. Некоторые бывают весьма интересные и 
дельные. Радует то, что жители болеют за свой город, хотят, 

чтобы он был примером для всей республики.
Я надеюсь, что в этот знаменательный для нас год мы смо-

жем многое сделать с помощью Главы республики, председа-
теля правительства РИ, а также глав администраций других 
городов и районов, которые в ущерб своим финансовым по-
токам обещали помощь Карабулаку.

- Вы обращались за помощью к инвесторам. Наверня-
ка, у вас среди них немало знакомых, друзей?

- Были переговоры с некоторыми. Приезжали серьезные 
бизнесмены из других регионов России. Они действительно 
хотят инвестировать в некоторые проекты, в частности, жи-
лищное строительство в городе. Если договоримся с услови-
ями, им будет выделена площадка для строительства жилого 
микрорайона в черте города. Надеюсь, что эта программа 
нами будет осуществлена в 2011-2012 годах.

У него, человека искренне болеющего за благополучие 
горожан, и подход к решению задач хозяйский. Предприим-
чивость и оперативность Али Султыгова дали уже пер-
вые хорошие результаты. За счет инвестиций, которые 
удалось привлечь, в августе будет начато строительство 
новой больницы на 300 коек в новом микрорайоне. Под этот 
объект выделено 50 гектаров земли. Горожане и медицин-
ский персонал маленькой тесной больницы, куда приходи-
лось ждать своей очереди, чтобы пройти курс лечения, 
думаю, по достоинству оценят этот поистине царский 
подарок.

Плюс к этому Али Султыгов за счет собственных 
средств построил на территории 2-ой школы г.Карабулака 
специализированный зал для занятий боксом. Здесь, по его 
словам, смогут заниматься как профессионалы, так и на-
чинающие спортсмены. Но это было еще задолго до его 
выдвижения на должность председателя городского сове-
та.

У казачества будет свой офис
- Али Туганович, в республике функционирует немало 

общественных некоммерческих организаций и объеди-
нений. Но есть одна структура, имеющая давние исто-
рические корни - это казачество. Мы знаем, что пред-
седатель городского совета нашел место и казачеству 
Ингушетии. Долгие годы мыкавшиеся по съемным по-
мещениям казаки, наконец, получат участок земли и 
свой собственный офис. Этой своей радостью казаки 
поспешили поделиться с нами и просили выразить вам 
большую благодарность. 

Это решит и вопрос их трудоустройства, так как ка-
заки, хоть и внесены в государственный реестр, но на 
окладе состоят лишь считанные единицы. А ведь боль-
шинство из них крепкие люди, имеющие заслуги перед 
государством, отмеченные многочисленными награда-
ми. И почти у всех есть семьи, дети.

В беседе с нами от имени атамана республики генера-
ла М.Батырова и от себя лично заместитель начальника 
регионального управления ФСК по РИ генерал-майор 
Хаджи-Умар Султыгов заявил, что «вдохновленные та-
кой заботой о себе казаки готовы служить верой и прав-
дой на благо города и республики».

 - Казачество зарекомендовало себя надежным оплотом 
государства. Их также можно будет привлечь к охранным 
структурам. Для несения данной службы у нас на террито-
рии города есть много объектов. Надеюсь, они справятся с 
поставленными задачами и будут в авангарде нашего обще-
ства.

- Али Туганович, что самое главное для вас в работе, 
как специалиста, личности?

- Доверие людей. Его не купишь ни за какие деньги. Они 
всё понимают и видят: кто работает, а кто просто отсиживает 
рабочее время. Мы ценим доверительное отношение наших 
горожан и будем делать все от нас зависящее, для того что-
бы жизнь карабулакчан стала лучше. 

М. хАНИев

Тепло рук 
в стенах 
города

Ингуши во все времена своего исторического суще-
ствования трепетно относились к профессии строи-
теля. Их рукам принадлежат самые величественные 
неоспоримые памятники материальной культуры на 
кавказе – многоярусные боевые и жилые башни. Даже 
их самоназвание «г1алг1а», по мнению многих ученых, 
происходит от слова «г1ала», т.е. башня. Необходимо 
отметить, что строения, подобные ингушским баш-
ням, до сих пор сохранились  в самых разных точках 
Южного кавказа.

Искусными строителями были предки современных ингу-
шей. Разве не об этом говорит неповторимый облик башенно-
го комплекса «Вовнушки»,  строения на берегах реки Арамхи, 
на склонах и вершинах Кавказских гор. Воистину, ингушские 
башни являются  памятниками человеческому гению, мастер-
ству и трудолюбию.

Современные ингушские строители также оставили не-
изгладимый след по всей территории европейской части 
России, во всех республиках, областях и краях российского 
государства, на Урале, Сибири, Дальнем Востоке. Всюду по-
бывала рука ингуша, предки которого достигли ни с чем не-
сопоставимого искусства в строительстве боевых и жилых 
башен. 

Но нынешние ингушские строители каменные башни не 
возводят, они занимаются строительством многоэтажных до-
мов, коттеджей, административных зданий, школ и детских 
садов. Один из них ветеран труда, строитель с 40-летним ста-
жем Борис Диресович Боголов, вот уже многие годы живущий 
в г.Малгобеке. Ныне он находится на заслуженном отдыхе.

- Я участвовал в возведении многих жилых домов в 
г.Малгобеке, строительстве школы №18, хлебозавода и дру-
гих объектов на территории города Воинской славы, - рас-
сказывает он. – Где только я не побывал. Возил из Аргуна 
гравий, из ст. Червленной – строительный песок, из Влади-
кавказа – известь, из Нальчика – керамические изделия для 
строительных нужд. Я трудился бок о бок с такими извест-
ными строителями как Б. Белхароев, А. Чаниев, Б. Додов,  
М. Картоев, Х-М. Марзиев, Р. Харсиев и сотни других. А сколь-
ко у меня было друзей-товарищей среди каменщиков, бетон-
щиков, плотников, штукатуров, маляров. 

Б. Боголов всегда перевыполнял свои планы. В 1965 году 
его показатель достиг 157%. За ударный труд он удостоен 
многих наград и многократно награжден денежными премия-
ми. 

- Я горжусь профессией строителя, - сказал Б. Боголов. – 
Это дело достойных и крепких людей. Пусть каждый, кто жи-
вет в Малгобеке, помнит имена строителей, создавших этот 
населенный пункт. Тепло их рук навсегда осталось в стенах 
этого города.

М. ЭРзИев

ГОРОД, 
УСТРЕМЛЕННЫЙ 

В БУДУЩЕЕ

На строительном объекте: Али Султыгов считает самым главным в работе прямое общение с людьми 

До новых 
встреч…

На петельках висят и, кажется, спят куклы, костюмы чистые 
и отглаженные висят на вешалках, в зале звенящая тишина, 
лишь горит одна дежурная лампа у самого купола сцены. Те-
атр юного зрителя Ингушетии в отпуске. Отдыхает в августе и 
Русский государственный музыкально-драматический театр. 
Месяц мы не будем слышать репетиционного шума: ни акте-
ров, работающих над ролями, ни гримеров, ни костюмеров, 
примеряющих гримы и костюмы соответствующих персона-
жей на актерах, ни водителей, начищающих до блеска свои 
машины перед выездным спектаклем. Все службы тоже от-
дыхают. Ведь с нового сезона им всем вместе начинать рабо-
ту. В боковых карманах театра и на задней площадке сцены 
отдыхают декорации, уставшие за год от выездов и стацио-
нара, а в новом театральном году их подлатают, приведут в 
порядок и снова на сцену. 

В здании театра юного зрителя два театра государствен-
ных уживаются вместе и существуют на полном паритете: 
Русский государственный музыкально-драматический театр 
и ТЮЗ. Взаимовыручающие и взаимоподдерживающие два 
отдельных театральных организма, вместе с ГУТО «ЗОКХ», 
третьим уже, делящие данную сценическую площадку. Мно-
гие зрители не понимают, почему почти все спектакли идут 
именно в этом здании по улице им. Асият Тутаевой, 44, в 
бывшем здании парламента Ингушетии, это потому, что оно 
одно на все театры республики, кроме ИГДТ им. И.Базоркина, 
который разместился вместе с министерством культуры по 
Чеченской улице в бывшем здании «Тэй МАХ». 

Зрители задаются вопросом постоянно, где и какой театр 
располагается, так как, возможно, по невнимательности не 
читают внизу на афише адреса данных учреждений искус-
ства. Надеемся, теперь, уважаемый зритель, прочитав нашу 
заметку, вы будете осведомлены о местонахождении теа-
тров, станете постоянными их почитателями и посетителя-
ми. Также мы очень надеемся, что очередные сезоны наши 
с вами театры будут открывать новыми постановками, радуя 
зрителя и засидевшихся в ожидании артистов, что случается 
редко за последние десятки лет. Видно, от долгого томления 
лень-матушка одолела, никак не встряхнутся и не поймут, что 
зарплату-то ежемесячно получают все, а вот театральную 
продукцию чаще всего лишь раз в год, да и то такого качества 
выдают, что задумываешься о деградационном прогрессе в 
сих заведениях. 

Как всегда, будем надеяться на новые спектакли и на тор-
жественные открытия всеми театрами предстоящего теа-
трального сезона.

Д. коДзоевА

ТЕАТРАльНый  СЕЗОН

Али Туганович Султыгов
НАША СПРАВКА:
 
Али Султыгов родился в 1963 году в городе орджони-

кидзе. Через год семья переехала в Грозный. Али учился 
в грозненской средней школе № 55 вместе с Русланом 
Аушевым и Муратом зязиковым. в 1985 году поступил 
в новочеркасский политехнический институт и че-
рез пять лет получил диплом инженера-строителя, и 
шесть лет работал в СМУ-7, пройдя путь от мастера 
до начальника участка.

в 1991 году его переводят на работу в кабардино-
балкарию на должность заместителя генерального 
директора объединения «каб-балк пищепром». Для не-
сведущего отметим, что это была промышленная си-
стема, объединявшая 42 завода!

в 2003 году Али перешел на должность заместителя 
генерального директора адыгейского пищекомбината, 
где отработал три года. С 2005 по 2009 годы Султы-
гов трудился на посту совета директоров ооо «Ги-
дростройсервис» откуда и был выдвинут на государ-
ственную службу. 

Али Султыгов вырос в многодетной ингушской се-
мье. его отец Туган Султыгов воспитал восьмерых 
сыновей. все они стали достойными людьми.
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Утро летнего дня. Иду 
в редакцию, одолевают 
разные мысли от жары, 
завладевшей простран-
ством в обозримом ради-
усе. завидую детишкам, 
визжа от восторга спа-
сающимся от нее, купаясь 
в мутной воде у фонтана. 
впереди женщина с под-
ростком, говорят о чем-
то, идут не спеша, прогу-
ливаясь по набережной. 

«Вот театр, куда нас вози-
ли на спектакль,- слышу воз-
глас подростка, узнавшего 
здание назрановского Двор-
ца культуры.- Давай зайдем, 
может, есть концерт, – просит 
он мать». Они направляются 
в сторону ДК, и я спешу им 

помочь, объяснив, что театр 
переехал в другое здание, от-
чего с явным неудовольстви-
ем мальчик разворачивается 
в обратную сторону, как бы 
ища то самое здание, где на-
ходится театр сейчас. А меня 
разбирает любопытство, хо-
чется узнать у них любят ли 
театр, кто прививает к нему 
любовь, часто ли посеща-
ют сей храм искусства, что 
предпочитают - классику 
или народный юмор?! На 
что слышу короткие ответы, 
вроде «со школы ездили», 
«смотрели «Мой мальчик», 
понравился юмор, как играли 
артисты, хочется еще раз на 
другой спектакль». Вот вам 
может и будущий любитель и 
знаток театра, кто знает. 

Недолго думая, решаюсь 
опросить жителей республи-
ки на предмет посещения 
и любви к театру. С дикто-
фоном в руках проделала 
определенный путь, более 
удручаясь представавшей 
картиной. Около 30% опро-
шенных никогда не желали 
сами и не посещали театры 
Ингушетии, считая, что нет 
в республике театров, и ис-
кусство не влияет на их са-
мообразование и жизненный 
уровень. А ведь вина-то ле-
жит не на них, незнающих о 
существовании храма искус-
ства, а на деятелях культуры 
и искусства, которые обяза-
ны жить общеизвестными 
принципами «если гора не 
идет к Магомету, то Магомет 
идет к горе». В пору комму-
нистического строительства 
великого будущего были обя-
зательными в реализуемых 
планах учреждений культуры 
и искусства так называемые 
«Недели театра детям и юно-
шеству», «Недели детским 
домам и интернатам», «Не-
дели классической музыки». 
И не дай бог, если в назна-
ченное время сорвется хоть 
одно мероприятие, спрос 
был вплоть до увольнения 

руководителя. А сегодня 
огромная армия творческих 
работников, получающих 
исправно зарплаты, годами 
не выходящих на зрителя, 
деградируют, благодаря без-
дарной политике руководите-
лей культучреждений. 

15-20% взрослого населе-
ния вспоминают свой первый 
спектакль, считая, что влия-
ние искусства огромно, и де-
тям они прививают любовь к 
театру, тогда как подростки 
не видят интереса в наших 
театрах, ютящихся в «стрем-
ных», как они выразились, 
зданиях, куда не хочется за-
ходить. 

Студенческая молодежь в 
своем большинстве изъявля-
ет желание встретиться с из-

вестными артистами россий-
ской и зарубежной эстрады, 
хотели бы видеть кумиров 
воочию. Но… этого не будет, 
считают они, так как из-за не-
стабильности в регионе к нам 
никто не едет. На торжествах, 
посвященных 19-летию Ин-
гушетии, мы имели возмож-
ность убедиться в правди-
вости данных слов, когда 
на стадионе им. Р.Аушева 
«яблоку негде было упасть», 
трибуны ликовали, встречая 
звезд российской эстрады. 
Изголодавшийся зритель 
жаждет зрелищ, приобщения 
к прекрасному, своими глаза-
ми хочет увидеть звезд пер-
вой величины. 

А где подобная раскрутка 
наших артистов в данном ре-
гионе, или же не умеем, не 
желаем этим заниматься, а 
еще дальше если смотреть, 
что, «нет пророка в своем 
Отечестве»? Есть. Да еще 
какие артисты! Вот только 
жаль, что мы вспоминаем 
о некоторых из них в канун 
определенного праздника, 
или же после смерти, да и то 
если кто-то напомнит о дате 
рождения его. 

Смотрели спектакли наших 
театров и посещали концер-
ты филармонии и государ-
ственных ансамблей 20-25% 
опрошенных, которых не 
устраивает не меняющий-
ся репертуар как театров, 
так и культучреждений. В 
нашей республике немного 
действующих театральных 
и концертных площадок, где 
можно разворачивать дей-
ство, но и они порой не охва-
чены в должной мере, опять 
же показывает опрос населе-
ния. В Малгобеке, например, 
я не встретила никого, кто бы 
в прошедшем театральном 
сезоне на сцене культурно-
досугового центра смотрел 
спектакли наших театров. 
Печальная статистика и с 
концертной деятельностью 
творческих коллективов: нет 

культурного взаимообмена с 
коллективами других регио-
нов, что чревато творческим 
застоем и отсутствием про-
фессионального навыка у 
артистов. Глаза зрителя по-
рой стимулируют артистов 
куда выше изнуряющих часо-
вых репетиций в зале. Имею-
щийся творческий потенциал 
должно использовать во всей 
его красе!

Оставшийся 75% от ста 
находит отдохновение для 
души в интернете, не же-
лая напрягать себя поиском 
творчества на месте. «Если 
что нужно будет, - заявили 
опрошенные, - мы найдем на 
сайтах необходимую инфор-
мацию. Вот так-то!

Сегодня театры отдыхают 

перед очередным открытием 
театрального сезона, хотя, 
никто не помнит о закрытии 
нынешнего, а многие моло-
дые люди и не знают, что 
бывают сезоны в театрах. 
Очередной пробел, господа 
артисты и руководители, в 
вашей творческой деятель-
ности. Хотя зачем закрывать 
и открывать сезоны, если 
спектаклей новых все равно 
не ставим, а зарплата идет, и 
можно жить припеваючи!? А 
что до зрителя, искушенного 
и подобострастного, так за-
чем трудиться в его поисках, 
если и без него живется не-
плохо, сетуя, правда, перио-
дически на отсутствие вкуса 
у оного!? 

Культучреждения респу-
блики тоже ждут наступления 
сентября, как в школах дня 
знаний, чтобы считать свою 
деятельность бурно развива-
ющейся, но опять же ни одно 
из них не оповестит красоч-
ной афишей, рекламой о на-
чале очередного творческого 
сезона. А вы хотите, чтобы 
рядовой житель республики 
считал, какой год работает 
на сцене ваша организация, 
и с букетом цветов бежал за 
вами? Вряд ли дождетесь? 
Потому что после опроса 
того же зрителя понимаю аб-
сурдность данной идеи. Ведь 
зрителя тоже нужно растить 
как малыша, любить, хо-
лить, лелеять, чтобы завтра 
он к нам пришел со своими 
детьми, которых вести и на-
правлять будет тот, которого 
взрастили мы сегодня. 

Дошел ли до нового места 
обитания театра молодой че-
ловек, жаждавший зрелищ 
у назрановского ДК, не могу 
сказать, но от души говорю 
ему спасибо за желание вой-
ти в храм Искусства, испить 
из его чаши глоток Добра и 
подарить миру океан любви!

Д. коДзоевА

любите ли вы Искусство?..
КУльТУРА

Назрановской транспортной прокуратурой 
совместно с ОБЭП УТ МВД РФ по СКФО, 
УФСБ России по Республике Ингушетия и 
Назрановским лОВДТ проведена проверка 
исполнения бюджетного законодательства, в 
ходе которой выявлено, что открытое акцио-
нерное общество «Аэропорт «Магас» неза-
конно использовало денежные средства, вы-
деленные в их адрес из бюджета Республики 
Ингушетия в виде субсидий на компенсацию 
убытков, связанных с оказанием услуг по 
перевозке пассажиров, грузов и багажа воз-
душным транспортом.

В соответствии со ст. 78 Бюджетного ко-
декса Российской Федерации субсидии юри-
дическим лицам (за исключением субсидий 
государственным (муниципальным) учрежде-
ниям), индивидуальным предпринимателям, 
физическим лицам - производителям това-
ров, работ, услуг предоставляются на без-
возмездной и безвозвратной основе в целях 
возмещения затрат или недополученных до-
ходов в связи с производством (реализаци-
ей) товаров, выполнением работ, оказанием 
услуг.

На основании подпункта «Субсидии на ре-
ализацию мер по организации обслуживания 
населения воздушным транспортом в Респу-
блике Ингушетия» приложения № 5 «Распре-
деление расходов из республиканского бюд-
жета на 2011 год по разделам и подразделам 
бюджетной классификации Российской Фе-
дерации» к Закону Республики Ингушетия 
от 30.12.2010 № 65-РЗ «О республиканском 
бюджете на 2011 год» с января 2011 года по 
настоящее время в ОАО «Аэропорт «Магас» 
из бюджета республики в виде субсидий  на 
компенсацию убытков, связанных с оказани-
ем услуг по перевозке пассажиров, грузов и 
багажа воздушным транспортом, ежемесячно 
перечисляются целевые денежные средства, 
направленные на выплату вознаграждения 
за труд всему коллективу предприятия.

В соответствии с Федеральным законом от 
14.11.2002 № 161-ФЗ «О государственных и 
муниципальных унитарных предприятиях» 
«руководитель унитарного предприятия не 
вправе быть учредителем (участником) юри-
дического лица, занимать должности и зани-
маться другой оплачиваемой деятельностью 
в государственных органах, органах местного 
самоуправления, коммерческих и некоммер-
ческих организациях…»

Несмотря на требования законодательства, 
генеральный директор ОАО «Аэропорт «Ма-
гас», будучи осведомлен о занятии гражда-
нином должности директора государственно-
го унитарного предприятия «Аэропорт «лиг», 
действуя в интересах последнего, принял его 
на работу на должность заместителя гене-
рального директора ОАО «Аэропорт «Магас» 
путем издания соответствующего приказа. На 
основании данного приказа и.о. генерального 
директора государственного унитарного пред-
приятия «Аэропорт «лиг» за период его фик-
тивного пребывания в должности заместите-
ля генерального директора ОАО «Аэропорт 
«Магас» незаконно начислена и выплачена 

заработная плата в сумме 96 218,50 рублей, 
а также незаконно произведены отчисления 
страховых взносов во внебюджетные фонды 
на суммы начисленной заработной платы в 
сумме 32 714,29 рублей.

Таким образом, генеральный директор ОАО 
«Аэропорт «Магас», то есть лицо, выполняю-
щее организационно-распорядительные и 
административно-хозяйственные функции в 
данной организации, действуя в интересах 
и.о. генерального директора государствен-
ного унитарного предприятия «Аэропорт 
«лиг», путем издания заведомо незаконного 
приказа о приеме последнего на работу и 
последующей незаконной выплаты ему за-
работной платы и страховых отчислений во 
внебюджетные фонды из целевых денежных 
средств, поступивших из бюджета республи-
ки в ОАО «Аэропорт «Магас» в виде субси-
дий на компенсацию убытков, связанных с 
оказанием услуг по перевозке пассажиров, 
грузов и багажа воздушным транспортом, на 
общую сумму 128 932,79 рублей, причинил 
существенный вред охраняемым законом ин-
тересам государства.

По данному факту Назрановской транс-
портной прокуратурой в порядке п. 2 ч. 2 ст. 
37 УПК РФ в СГ при Назрановском лОВДТ 
направлены материалы проверки для реше-
ния вопроса об уголовном преследовании.

По результатам проведенной в порядке ст. 
144-145 УПК РФ проверки 05.08.2011 началь-
ником СГ при Назрановском лОВДТ вынесе-
но постановление о возбуждении уголовного 
дела в отношении генерального директора 
ОАО «Аэропорт «Магас» по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 1 ст.201 УК 
РФ (злоупотребление полномочиями). 

Постановление о возбуждении уголовного 
дела Назрановской транспортной прокурату-
рой признанно законным и обоснованным.

За совершение указанного деяния санкция 
части 1 статьи 201 УК РФ предусматривает 
уголовную ответственность в виде штрафа 
в размере до двухсот тысяч рублей или в 
размере заработной платы или иного дохо-
да осужденного за период до восемнадцати 
месяцев, либо обязательными работами на 
срок от ста восьмидесяти до двухсот сорока 
часов, либо исправительными работами на 
срок до двух лет, либо арестом на срок до 
шести месяцев, либо лишением свободы на 
срок до четырех лет.

Вместе с тем, в соответствии с ч. 1 ст. 14 
Уголовно-процессуального кодекса Рос-
сийской Федерации обвиняемый считается 
невиновным, пока его виновность в совер-
шении преступления не будет доказана в 
предусмотренном законом порядке и уста-
новлена вступившим в законную силу приго-
вором суда. 

Назрановской транспортной прокуратурой 
продолжается проверка исполнения бюджет-
ного законодательства.

С. АРЧАков, транспортный прокурор, 
младший советник юстиции

На страже бюджетного 
законодательства

Хвала Аллах1у, который 
позволил нам обрести бла-
га месяца Рамадан. Воз-
радуется тот, кто проявит 
почтение к этому благодат-
ному месяцу, и будет сожа-
леть тот, кто проявит к нему 
неуважение. Проявлять по-
чтение к месяцу Рамадан 
– значит, радоваться его 
приближению и огорчаться 
по поводу его окончания. 
Проявлением уважения к 
этому месяцу будет и по-
каяние в грехах, отдаление 
от них, и проведение этого 
месяца в благочестивом 
поклонении Аллах1у. 

Дорогие братья и сестры, 
как же мы можем не радо-
ваться наступлению месяца 
Рамадан, в то время как По-
сланник Аллах1а (Да бла-
гословит его Аллах1 и при-
ветствует) сказал: «Если бы 
знали рабы Божьи, что они 
обретают в месяце Рамадан, 
то люди моей уммы стали бы 
мечтать о том, чтобы этот ме-
сяц продлился весь год». В 
высокочтимом Коране тоже 
говорится (смысл): «Соблю-
дение поста – это лучше для 
вас». (Сура «Аль-Бакара», 
аят 184).

О тех, кто проявляет неу-
важение к этому высокочти-
мому месяцу, в хадисе гово-
рится: «Архангел Джибриль 
сказал мне: «О, Мухаммад, 
да отдалится от благ и сча-
стья тот, чьи грехи не про-
щены после наступления ме-
сяца Рамадан!» И я ответил: 
«Амин». 

Месяц Рамадан – это пери-
од, когда Всевышний Аллах1 
одаривает рабов Своих са-
мыми ценными подарками, 
и обретение их – это отда-
ление от грехов и покаяние 
в них, а также увеличение 
дел благих. В хадисе, при-
водимом Тирмизи, Нисаи 
и Хакимом с достоверным 
иснадом, говорится: «В пер-
вую ночь Рамадана от имени 
Аллах1а возвещают: «О, тот, 
кто стремится к благому, при-
ступай к совершению благо-
го (то есть наращивай свои 
благие деяния). О, тот, кто 
творит дурное, прекрати тво-
рить дурное».

Имам аль-Газали (Да будет 
доволен им Аллах1) пишет: 
«Если Аллах1 любит раба, 
то Он наставляет его на со-
вершение добрых деяний в 
священные дни, чтобы уве-
личить ему вознаграждение. 
Если же Аллах1 не любит 
раба, то Он оставляет его со-
вершать грехи, чтобы жестче 
наказать его за них. любовь 
или нелюбовь Аллах1а к 
рабу Своему зависит от того, 
что творил раб ранее». 

В хадисе говорится: «Кто 
бы в месяце Рамадан ни 
совершил доброе деяние, 
являющееся желательным 
(сунна), тот получит возна-
граждение, как за исполнение 
обязательного (фарз), и кто 
бы ни совершил в этом меся-
це одно обязательное (фарз) 
деяние, тому запишется как 
за совершение семидесяти 
обязательных деяний». 

Из этого хадиса также по-
нятно, что тому, кто совер-
шил неодобряемое (кара-
х1ат) деяние, записывается 
как за совершение запретно-
го (харам), а тому, кто совер-
шил одно запретное  деяние, 
записывают как за соверше-
ние семидесяти запретных 
деяний. Поэтому, дорогие 
братья, постарайтесь отда-
литься от грехов, покаяться в 
них и провести этот высоко-
чтимый месяц, совершая до-
брые деяния. 

Пост, согласно шариату, – 
это воздержание в течение 
светового дня, то есть от рас-
света до заката солнца, от 
всего того, что нарушает его. 
Пост нарушают, к примеру, 
прием пищи и питья, половые 
отношения, преднамеренная 
рвота, попадание внутрь че-
ловека чего-либо через есте-
ственные отверстия и т. п. Ка-
кая же мудрость заключена в 
том, что Всевышний Аллах1 
возложил на рабов Своих 
обязанность соблюдать пост 
в месяце Рамадан?

Прежде всего, каждый му-
сульманин должен знать, что 
Создатель наш – Всевышний 
Аллах1, во власти которого 
находится все, – волен воз-
ложить на нас все, что поже-
лает, и запретить нам, что по-
желает. Поскольку мы рабы 
Его, которых Он создал и со-
держит, мы не имеем никако-
го права спрашивать у Него, 
почему Он это возложил на 
нас и почему запретил нам 
другое. Безоговорочное под-
чинение Ему, будучи убеж-
денными в вышесказанном, 
– это самая высокая ступень 
поклонения Аллах1у. Но по-
скольку Аллах1 Милостивый 
и Милосердный, Он не запре-
тил нам ничего, что не прино-
сило бы какой-либо вред нам 
самим, нашим семьям или 
обществу в целом, и не вме-
нил Он нам в обязанность 
ничего, от чего нет нам, на-
шим семьям или обществу 
пользы.

Возложение обязанности 
соблюдать пост включает в 
себя много мудрости и поль-
зы для нас. 

1. Соблюдение поста про-
буждает сердце мусульмани-
на и способствует поминанию 
Аллах1а. Например, голод во 
время поста напоминает нам 
об Аллах1е. При этом постя-
щийся вспоминает о величии 
Аллах1а. Поминание же Ал-
лах1а – это основа счастья в 
обоих мирах.

2. Месяц Рамадан – это 

месяц, который следует на-
полнить поклонением Все-
вышнему Аллах1у и добрыми 
деяниями. Если наслаждать-
ся едой и есть досыта, то 
невозможно заполнить этот 
высокочтимый месяц по-
клонением Всевышнему 
Аллах1у и добрыми деяния-
ми. Соблюдение же поста 
способствует этому. Именно 
поэтому в хадисе говорится: 
«У каждой вещи есть свои 
врата, врата же поклонения 
Аллах1у – это соблюдение 
поста». Поэтому в месяце 
Рамадан верующие чувству-
ют особую легкость поклоне-
ния Аллах1у. Пост придает 
легкость телу, ясность мыс-
лям и силу для поклонения 
Аллах1у.

3. Соблюдение поста помо-
гает уберечь от грехов глаза, 
язык, уши, руки, ноги и дру-
гие органы тела. О том, что 
соблюдение поста способ-
ствует совершению добрых 
деяний и отдалению от гре-
ховного, говорится и в свя-
щенном Коране. Всевышний 
Аллах1 говорит (смысл): «О, 
те, которые уверовали! Пред-
писан вам пост так же, как он 
был предписан тем, кто был 
до вас, дабы вы, страшась 
гнева Аллах1а и Его наказа-
ния, выполняли предписан-
ное и остерегались запрет-
ного». (Сура «Аль-Бакара», 
аят 183).

4. Соблюдение поста улуч-
шает здоровье. В хадисе го-
ворится: «Соблюдайте пост 
– это улучшит ваше здоро-
вье». (Табрани). Современ-
ная медицина подтвердила 
лечебное воздействие голо-
дания. Ныне функционирует 
множество клиник, в которых 
лечат голоданием. А тем, кто 
болеет болезнями, которые 
усугубляются в результате 
голодания, ислам разрешает 
не соблюдать пост в период 
болезни и возмещать пропу-
щенные дни после выздоров-
ления. 

5. У того, кто ест много и у 
кого утроба постоянно полна, 
черствеет сердце и ухудша-
ется нрав. А это порождает 
склонность к заблуждению, 
притеснению других (зульм), 
дурное поведение и т.д. Со-
блюдение же поста есть про-
филактика всего этого. 

6. Кто сыт постоянно, тот 
не ведает о голоде, а кто не 
ведает о голоде, тот не пой-
мет состояние голодных. 
Чувство голода во время по-
ста способствует пониманию 
состояния голодных, порож-
дает милосердие к бедным и 
нуждающимся и заставляет 
человека оказывать  им по-
мощь. Помощь состоятель-
ного мусульманина вызы-
вает чувство благодарности 
со стороны бедных, все это 
улучшает отношения между 
мусульманами и сплачивает 
их. 

7. Самым большим несча-
стьем для человека являет-
ся попадание в зависимость 
от желаний и страстей соб-
ственного нафса. Пост обе-
регает человека от такой за-
висимости. Пост порождает 
в человеке терпение, а в его 
сердце – упование на Алла-
х1а и твердость духа. Поэто-
му Пророк (Да благословит 
его Аллах1 и приветствует) 
сказал: «Месяц Рамадан – 
это месяц терпения». 

Желания и страсти нафса 
являются самым сильным 
оружием шайтана, стремя-
щегося ввести человека в 
заблуждение. Пост нейтра-
лизует это оружие шайтана. 
Поэтому Пророк (Да благо-
словит его Аллах1 и привет-
ствует) сказал: «Когда насту-
пает месяц Рамадан, сатану 
заковывают в кандалы». Это 
достоверный хадис, кото-
рый приводят аль-Бухари и 
Муслим. Это означает, что в 
месяце Рамадан шайтанам 
труднее сбивать людей с ис-
тинного пути из-за соблюде-
ния ими поста. Тех же, кто 
не соблюдает пост в месяце 
Рамадан, сатана еще легче 
вводит в заблуждение.

Какова же ценность поста 
для жизни вечной? 

Пост – это поклонение Ал-
лах1у, которое Он сделал вы-
сокоценным. Пост – это щит, 
оберегающий мусульманина 
от огня Ада. Запах, исходя-
щий изо рта постящегося, 
приятнее для Аллах1а, чем 
запах миска. Две радости 
ожидают того, кто соблюдает 
пост: радость разговенья и 
радость встречи с Аллах1ом 
на том свете. Вознагражде-
ние за другие благие деяния, 
кроме поста, увеличивается 
от десяти до семисот раз, а 
вознаграждению за соблю-
дение поста нет предела. 
Всевышний Аллах1 говорит: 
«Тому, кто соблюдает пост, 
отказывается ради Меня от 
еды, питья и удовольствий, 
Я воздам за это великую на-
граду». В День Суда, когда 
благие деяния тех, кто нанес 
кому-либо вред, передают 
тому, кому он нанес вред, в 
качестве возмещения, воз-

даяние за пост не передают 
никому, ибо Аллах1 Сам воз-
мещает в этом случае, да так, 
чтобы обиженный остался 
довольным. У Рая есть осо-
бые врата с названием «Рай-
ян», через которые проходят 
только те, кто соблюдал пост, 
тем же, кто прошел через эти 
врата, обещаны встреча с 
Аллах1ом и Его созерцание. 
Пост – это крепость, защи-
щающая человека от Ада. 
В День Суда пост ходатай-
ствует (шафаат) за того, кто 
постился. Кто постится ради 
довольства Аллах1а, тот от-
даляется от Ада на такое 
расстояние, какое пролетает 
ворона за всю жизнь. С воз-
даянием, которое получа-
ет человек за один пост, не 
сравнится и золото, которым 
можно наполнить всю землю. 
Кто испытал жажду, постив-
шись в жаркий день, в День 
Суда, когда всех охватывает 
сильная жажда, Аллах1 поит 
его водой из озера Хавз. 

 Пост – это половина тер-
пения. Того, кто постился, 
Аллах1 отправляет в Рай. 
Того, кто соблюдал пост 
ради Аллах1а, Творец от-
даляет от Ада на путь дли-
ной в семьдесят лет пешего 
хода, и возводит между ним 
и Адом ров такой ширины, 
каково расстояние между 
небом и землей. Мольба по-
стящегося не отвергается 
Всевышним. Если поститься 
в месяце Рамадан с верой в 
Аллах1а, думая о воздаянии, 
или если вставать ночью для 
поклонения, то прощаются 
все предыдущие грехи. Даже 
рыбы в воде просят о проще-
нии грехов тем, кто постится 
в месяце Рамадан. Для них 
Аллах1 каждый день укра-
шает Рай. В месяце Рамадан 
отворяются врата Рая и за-
крываются врата Ада, тыся-
чи людей освобождаются из 
Ада. В первую ночь Рамада-
на Аллах1 одаривает Своей 
милостью тех, кто соблюдает 
пост, а тех, кого Он одарил 
милостью, не подвергают 
мучениям. Каждую ночь ме-
сяца Рамадан ангелы просят 
о прощении грехов тем, кто 
постится. Тому, кто совер-
шает намаз ночью в месяце 
Рамадан, Аллах1 записы-
вает пятьсот благих деяний 
по числу земных поклонов и 
возводит дворец из яхонта в 
Раю.

Месяц Рамадан – это месяц 
великой благодати, воздая-
ние за поклонение. Только в 
одну ночь лайлат аль-Къадр, 
которая содержится в этом 
месяце, превышает воздая-
ние за поклонение в течение 
тысячи месяцев. Это месяц, 
в котором соблюдение поста 
днем является обязатель-
ным, поклонение по ночам – 
особо ценной сунной. 

Рамадан – это месяц про-
явления терпения, а воздая-
ние за терпение – это Рай. 
Это месяц оказания помощи 
друг другу, месяц оказания 
милости бедным, месяц рас-
ширения благ правоверным. 
Кто даст на разговенье пищу 
одному человеку, который 
соблюдал пост (хоть один 
финик или глоток воды), 
тому прощаются грехи, его 
освобождают от Ада, а также 
записывают такое же воздая-
ние, какое получит постив-
шийся. 

Начало месяца Рамадан 
– это милость, середина 
– прощение грехов, а ко-
нец – освобождение от огня 
Ада. В этом месяце следует 
усердствовать в соверше-
нии четырех деяний. Это 
свидетельствование в един-
ственности Бога (то есть 
убежденное произнесение 
«ля илях1а илляллах1»), 
мольба о прощении грехов, 
мольба о наделении Раем и 
мольба о защите от Ада. Ра-
мадан – это лучший месяц 
для правоверных и худший 
месяц для лицемеров. Каж-
дую ночь этого месяца ангел 
возвещает: «О, тот, кто стре-
мится к благому, старайся в 
совершении благого! О, тот, 
кто творит дурное, прекрати 
творить дурное». В этом ме-
сяце нисходят милости Ал-
лах1а и прощаются ошибки 
(погрешности). Каждую ночь 
Рамадана по велению Алла-
х1а ангел также возвещает: 
«Нет ли просящего, чтобы 
дать ему, нет ли кающегося, 
чтобы принять его просьбу, 
нет ли молящего о прощении 
грехов, чтобы простить его». 
Но не прощаются грехи тем, 
кто постоянно пьет, прерыва-
ет родственные узы и враж-
дует с людьми, если они не 
покаются. 

Кроме перечисленных, еще 
много ценностей заключает в 
себе соблюдение поста в ме-
сяц Рамадан. 

Кто пропустит один пост 
в месяце Рамадан без ува-
жительной по шариату при-
чины, тот не наверстает 
упущенное, даже если всю 
жизнь будет соблюдать пост. 
Об этом говорится в хадисе. 

Всевышний Аллах1 пока-

зал Посланнику Аллах1а (Да 
благословит его Аллах1 и 
приветствует) людей, подве-
шенных на гвоздях, забитых 
в пятки, рты у них были по-
рваны, и они истекали кро-
вью. Он спросил Джибриля: 
«Кто эти люди?» Тот ответил: 
«Это те, кто разговлялись 
раньше времени». Такое же 
наказание ждет и тех, кто не 
соблюдает пост без уважи-
тельной по шариату причи-
ны.

Всевышний Аллах1 гово-
рит, что «вознаграждение за 
любое доброе дело может 
увеличиваться до семисот-
кратно, кроме поста, который 
принадлежит Ему и за кото-
рый Он Сам вознаграждает 
(т.е. особым воздаянием)». 
Для Аллах1а пост особенно 
дорог.

 Аллах1 гордится Своим 
постящимся рабом и говорит 
ангелам: «Таков раб Мой, ан-
гелы, ради Меня он не ест, не 
пьет и оставил забавы».

А что до благости самого 
поста, то тому две причины. 
Первая причина заключена в 
том, что суть поста – это воз-
держание. Вторая – в том, 
что пост сам по себе – это 
тайное поклонение, ибо нет в 
нем действий, которые мож-
но увидеть явно. Все обряды 
совершаются прилюдно, кро-
ме самого поста: постимся 
мы на виду у одного лишь 
Аллах1а, так как пост – вну-
треннее действие, соверша-
емое усилием нашей воли. 

Результатом поста являет-
ся победа над худшим вра-
гом человека – шайтаном, 
орудие которого – плотские 
страсти, исходящие от еды 
и питья. В хадисе говорится, 
что шайтан подбирается к 
сыну Адама через кровенос-
ные пути, и когда спросили, 
как же защититься от него, 
Пророк (Да благословит его 
Аллах1 и приветствует)  от-
ветил, что следует сузить 
эти пути голодом. Посланник 
Аллах1а (Да благословит его 
Аллах1 и приветствует) также 
говорил, чтобы стучались во 
врата Рая, и когда его спро-
сили: «Чем?», он ответил: 
«Голодом». 

Что же есть пост, как не 
одоление сатаны?! Пост яв-
ляется препятствием его коз-
ням и преградой на его путях. 
Кто старается взять верх над 
врагом Аллах1а, тот получит 
помощь от Самого Аллах1а. 
Начинается это с усердия 
человека в совершении бо-
гоугодных дел, воздаянием 
за которые является по-
мощь Аллах1а и направле-
ние человека по Истинному 
пути. Всевышний в Коране 
говорит, что тех, кто усерд-
ствовал в благом, Аллах1 
поведет по Своему пути, и, 
поистине, Аллах1 не меняет 
того, что с людьми, пока они 
сами не переменят свое по-
ложение. Так вот, пока на 
тех пастбищах, где пасется 
шайтан, будет полно травы, 
и пока человек, проявляя 
усердие голодом и другими 
поклонениями, не перекроет 
сатане путь к своему сердцу, 
не откроется ему величие 
Всевышнего Аллах1а. В ха-
дисе сказано, что сыны Ада-
ма давно узрели бы царство 
небесное, если бы шайтаны 
не кружили над их сердцами. 
Поэтому и стал пост вратами 
поклонения Аллах1у и спа-
сением. Соблюдая пост, че-
ловек облагораживает свой 
нрав, ибо от постящегося 
требуется:

1. Притуплять взгляд, отво-
дить глаза от всего запретно-
го и от всего того, что отвле-
кает сердце от поминания 
Аллах1а. В хадисе сказано, 
что взгляд – это одна из от-
равленных стрел сатаны, и 
тот, кто опустит глаза свои 
в страхе перед Аллах1ом, 
ощутит в своем сердце сла-
дость веры;

2. Воздержаться от пустос-
ловия, лжи, сплетен, а также 
стараться соблюдать молча-
ние, поминая Всевышнего 
Аллах1а;

3. Удерживать слух от бран-
ных слов, ибо от скверного 
языка происходит осквер-
нение слуха. Слушающего 
брань Аллах1 приравнял к 
тому, кто ведет бранные речи. 
В хадисе говорится, что злос-
ловящий и слушающий – оба 
соучастники в этом грехе;

4. Оберегать ноги, руки и 
другие части тела от запрет-
ного и сомнительного;

5. Не злоупотреблять до-
зволенным, набивая свой 
живот. Как мы знаем, пост – 
это гибель для шайтана и об-
уздание человеческих стра-
стей. Так какую же пользу 
принесет пост, если при на-
ступлении темноты воспол-
нять то, что не доел днем, с 
избытком вкушая различные 
яства? У некоторых устано-
вился даже обычай делать 
запасы и потреблять в ме-
сяце Рамадан больше, чем в 
иные месяцы. А ведь извест-
но, что пост требует умерен-
ности и обуздания страстей, 

дабы укрепить душу благо-
честием. Если же терпеть от 
рассвета до заката, разжигая 
желание, а затем набросить-
ся на изысканные яства и 
насытиться, то только увели-
чится плоть и возрастут во-
жделения. Дух же и тайна по-
ста заключены в усмирении и 
укрощении сил, коими поль-
зуется сатана, направляя 
человека к злу. А усмирения 
этих сил не добиться, кроме 
как умеренностью, вкушая 
меньше того, что обычно вку-
шаешь вечером;

6. Нужно, чтобы сердце 
при разговении трепетало, 
находясь между страхом и 
надеждой, ибо мы не знаем, 
принят наш пост Всевышним 
или нет. Если принят пост, 
тогда мы в числе приблизив-
шихся к Аллах1у, а если нет – 
то в числе отвергнутых. И так 
надлежит чувствовать себя 
после каждого положенного 
действа.

Следовательно, человек, 
который постится, должен 
уделять особое внимание 
обереганию своих органов 
тела от грехов. В противном 
случае мы не получим за 
пост вознаграждения, хотя 
обязанность по посту счита-
ется выполненной.

А теперь приведем некото-
рые этические нормы (ада-
бы) поста. Чтобы получить 
полноценное воздаяние за 
пост, необходимо соблюдать 
и его адабы.

Не следует ругаться, спо-
рить, драться, даже если вас 
кто-то провоцирует на это, 
скажите вежливо, что со-
блюдаете пост и не хотите 
спорить. Соблюдая пост, по-
минайте Аллах1а, просите у 
Него, читайте почаще Коран, 
салават Пророку (Мир ему и 
благословение), раздавайте 
милостыню, помогайте бра-
тьям по вере, радуйте их, 
улучшайте отношения с до-
мочадцами.

Посещайте регулярно ме-
чети для совершения обяза-
тельных намазов и намазов-
таравих1, разговляйтесь 
сразу после наступления 
срока, до совершения ве-
чернего намаза. Старайтесь 
открывать пост финиками, 
если нет фиников, то водой, 
если и воды нет, то чем-либо 
сладким. После открытия по-
ста обращайтесь к Аллах1у 
с мольбами, ибо это период, 
когда принимается мольба. 
Перед рассветом вставайте, 
чтобы поесть, постарайтесь 
принять пищу ближе к на-
чалу времени поста, то есть 
прекратите прием пищи не-
задолго (за 15-20 минут) до 
начала времени рассветного 
намаза. Не отягощайте тело 
излишней едой ни перед рас-
светом, ни при разговении, 
ибо это мешает поклонению 
Аллах1у. Проведите время 
между вечерним и ночным 
намазами в поклонении. 
Старайтесь вставать ночью 
и совершать намазы, обра-
щаться к Аллах1у с мольба-
ми. Старайтесь совершить 
побольше других благих дея-
ний

Месяц Рамадан – это 
месяц, в котором следует 
стараться в поклонении, 
особенно в последние его 
десять дней, проводя время 
в мечети, а ночи – в бдении. 
Посланник Аллах1а (Да бла-
гословит его Аллах1 и при-
ветствует) в последние де-
сять дней Рамадана убирал 
постель и проводил время в 
мечети в поклонении Алла-
х1у, а также велел своему 
семейству стараться в по-
клонении, поскольку одна 
из последних десяти ночей 
является ночью могущества 
и предопределения лайлат 
аль-къадр, а за поклонение 
в эту ночь воздается как за 
поклонение в течение тыся-
чи месяцев. Если говорить 
коротко, дорогие братья и 
сестры, кто стремится к со-
вершению благих дел, как об 
этом говорится в Коране и 
хадисах, тот пусть старается 
в этом месяце, а кто творит 
дурное – пусть старается 
прекратить это.

О главной цели пред-
писания поста говорится в 
следующем хадисе, приво-
димом аль-Бухари и Мусли-
мом: «Кто бы ни постился, 
не воздерживаясь от дурных, 
запретных речей и не пре-
кращая запретных деяний, 
то Аллах1 не нуждается в его 
отказе от пищи и питья». 

В хадисе, приводимом 
Хакимом, тоже говорится: 
«Сколько тех, кто соблюдает 
пост, не получая от него ни-
какой пользы, кроме голода 
и жажды». 

Дорогие братья, поскольку 
поклонение, совершенное 
без знания, не принимается, 
спрашивайте у алимов и чи-
тайте в книгах об обязанно-
стях (аркан), условиях (шу-
рут), суннах и адабах поста, 
а также о том, что нарушает 
пост. 

Крайне необходимо, чтобы 
человек понимал смысл по-
ста, назначение которого в 
том, чтобы очистить сердце и 
устремить его к Аллах1у. По-
няв же смысл поста, человек 
открывает для себя способ 
получения духовного очище-
ния. 

Да поможет Аллах1 всем 
мусульманам соблюдать 
пост и провести месяц Рама-
дан так, чтобы были доволь-
ны Аллах1 и Его Посланник. 

М. бАРАхоев

Месяц Рамадан – 
это месяц терпения и 
отдаление от грехов

ЦЕННОСТИ ВЕРы
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ОБъЯВЛЕНИЕ

Футбольную команду 
«Локомотив» (Москва) в 
нынешнем сезоне лихора-
дит. Впрочем, как и в не-
сколько предыдущих лет. 
Еще прошедшей зимой 
казалось, что в команде 
установится стабильность. 
Связывались эти надежды 
с именем нового главного 
тренера Юрия Красножана, 
который много лет успеш-
но работал в самой  бед-
ной команде премьер-лиги 
– нальчикском «Спартаке». 
Увы и ах! Именно Ю. Крас-
ножан и стал причиной 
новых потрясений в стане 
железнодорожников. По-
сле проигрыша матча ма-
хачкалинскому «Анжи» ру-
ководство ФК «Локомотив» 
отправило Ю. Красножана 
в отставку, причем сдела-
ло это не объяснив обще-
ственности причины столь  
странного решения. Жур-
налистам и поклонникам 
команды оставалось толь-
ко в недоумении развести 
руками. Высказывались 
смутные догадки о том, 
что Ю. Красножан «сдал» 
игру соперникам, распла-
чиваясь за «подаренные» 
махачкалинцами три очка в 
сезоне 2010 года, когда воз-
главлявшийся этим трене-
ром нальчикский «Спар-
так» был на грани вылета 
из премьер-лиги.

После этого «локомотив» 
некоторое время возглавлял 
В. Маминов,  а на смену ему 
пришел португалец Жозе Ко-

усейру, который и работает с 
командой по сей день.

Почему мы столь подробно 
говорим об одной из 16 ко-
манд премьер-лиги?

Все просто. В «локомоти-
ве» играет единственный ин-
гуш во всех этих 16 командах 
– Магомед Оздоев. Он един-
ственный не только сегодня, 
но и в новейшей истории рос-
сийского футбола. Да и в со-
ветское время в элитных ко-
мандах с ингушами было не 
густо. Единственным нашим 
представителем в высшей 
лиге советского футбола был 
Юсуп Шадиев, выступивший 
за алмаатинский  «Кайрат».

Магомед Оздоев очень 
молод и по меркам фут-
бола, и по общим нашим 
представлениям о возрас-
те – в декабре нынешнего 
года ему исполнится 19 лет. 
Он самый юный игрок среди 
всех выходящих на поле в 
основных составах всех 16 
команд премьер-лиги. У него 
прекрасные физические дан-
ные – рост 184 см, вес 77 кг. 
В первый раз за основной 
состав «локомотива» Мага 
(так его называют в команде) 
вышел в прошлом году 10 

июля в матче с «Анжи», ког-
да ему было 17,5 лет. Но это 
был эпизод. Казалось, ему 
предстоит долгий путь, что-
бы стать игроком основного 
состава столь амбициозного 
клуба как «локо». Говорят, в 
юном возрасте каждый фут-
болист должен встретить 
своего тренера, который 
правильно оценит его воз-
можности, определит амплуа 
и поверит в него. Таким тре-
нером для М. Оздоева стал 
Ю. Красножан, многолет-
ний наставник нальчикского 
«Спартака», зимой 2011 года 
возглавивший столичных же-
лезнодорожников. Он увидел 
у ингушского юноши и спо-
собности, и серьезное отно-
шение к делу и стал наигры-
вать его в основном составе 
на предсезонных сборах. И 
все же, в первых стартовых 
матчах чемпионата России 
Магомед не участвовал и 
его дебют в новом сезоне 
пришелся на игру 5 тура с 
нижегородской «Волгой», ко-
торая на старте чемпионата 
была грозной силой. Вот и 
в этой игре москвичи ничего 
не могли поделать с дерзки-
ми новичками премьер-лиги 

и счет на табло долго был 
0:0. В отчете об этой игре на 
«Spors. ru» отмечалось, что 
с самого начала чемпиона-
та у «локо» не ладится игра 
в атаке, из-за чего команда 
недосчиталась многих оч-
ков. О появлении на поле 
М. Оздоева в материале по-
вествуется в несколько юмо-
ристическом тоне: «На про-
тяжении 75 минут Магомед 
Оздоев добросовестно раз-
минался, застывал на месте, 
когда «локомотив» атаковал, 
и хватался за голову, когда 
неожиданно проваливал-
ся в обороне. Появившись 
на поле, Магомед заметно 
нервничал, где-то мельчил, 
где-то злоупотреблял каса-
ниями. Желая, наконец, по-
чувствовать уверенность, 
Оздоев сгоряча пальнул по 
подвернувшемуся мячу и 
уже через пару мгновений 
вырывался из объятий  пар-
тнеров…» Сам же М. Оздоев 
после матча говорил об этом 
журналистам так: «Пробить 
по воротам решил как только 
получил передачу, что было 
дальше – не помню…» За эту 
игру наш герой получил приз 
«Пионер-трофи», присуж-

даемый газетой «Советский 
спорт» игроку, ярче других 
проявившему себя в матчах 
очередного тура. Только-

только наш земляк закрепил-
ся в основном составе и стал 
регулярно выходить на поле, 
как в «локо» началась тре-
нерская чехарда, о которой 
мы говорили в самом нача-
ле. Смена главного тренера 
чревата для любого игрока 
команды (кроме, конечно, 
неприкасаемых) потерей ме-
ста в основном составе, а о 
таких молодых как М. Оздо-
ев и говорить нечего. Но 
сменивший Ю. Красножана  
В. Маминов продолжал ему 
доверять и Мага его не под-
водил. Его игра не осталась 
не замеченной тренерами 
юношеской сборной России и 
он стал ее игроком. Правда, 
россияне не смогли занять 
первое место в отборочной 
группе и не сумели пробить-
ся в финальную часть игры, 
которая проходит в эти дни в 
Румынии.

Как известно, после 16-ти 
туров в российском чемпио-
нате был месячный пере-
рыв. В этот период в «локо» 
произошла очередная сме-
на главного тренера. И это 
очередное испытание, как 
представляется, М. Оздо-
ев выдержал с честью. По-
клонники таланта ингушского 
парня с нетерпением ждали 
возобновления чемпионата: 
сохранит ли Ж. Коусейру до-
верие к 18-летнему юниору, 
или предпочтет более опыт-
ных игроков? Португалец до-
верие сохранил и в игре 17-го 
тура мы увидели М. Оздоева 
на привычном месте опорно-
го полузащитника.

В играх с 5-го по 17-й тур 
на Магомеда легла огромная 
нагрузка, как физическая, так 
и психологическая, что для 
молодого организма чрева-
то отрицательными послед-
ствиями. Очевидно, тренеры 
будут дозировать эти нагруз-
ки и М. Оздоев в дальнейшем 
будет не так часто выходить 
на поле в стартовом составе. 
Тем более, что поправился 
играющий на этом же месте 
Д. Тарасов и клуб приобрел в 
нынешнее трансферное окно 
ряд сильных футболистов. 
Но столь же очевидно, что 

руководство клуба видит в 
ингушском юноше будущего 
системообразующего игро-
ка и у него проглядывается 

в «локо» хорошее будущее. 
Как, впрочем, и в сборной ко-
манде России, особенно учи-
тывая, что чемпионат мира 
2018 года состоится в нашей 
стране и перед главной ко-
мандой страны поставлена 
дерзкая и амбициозная за-
дача выиграть его. А Маго-
меду Оздоеву будет к тому 
времени 25 лет - самая пора 
проявить свой талант.

Сегодня до 2018 года да-
леко и строить планы на эту 
дату кажется преждевремен-
ным. Но в футболе время 
измеряется не месяцами и 
годами, а сезонами.  И с этой 
точки зрения до мундиаля-
2018 не так уж и далеко – 
всего семь сезонов. У Маго-
меда достаточно времени, 
чтобы неустанно совершен-
ствовать свое мастерство, 
закалять волю и повышать 
психологическую устойчи-
вость, чтобы быть к тому 
времени ведущим игроком 
сборной команды России. 
Остается надеяться, что М. 
Оздоев сполна  им восполь-
зуется и не разбазарит его по 
пустякам. Вот только уберег 
бы его Всевышний от серьез-
ных  травм и соблазнов сто-
личной жизни.

Что касается последнего, 
то есть надежды, что ему 
удается их избежать. Во-
первых, Магомед верующий 
человек. Во-вторых, он очень 
серьезно относится к своей 
профессии, вообще к жизни. 
Это видно из тех интервью, 
что в последнее время были 
у него довольно много. Он, к 
примеру, не поспешил купить 
себе автомашину и передви-
гается по Москве на обще-
ственном транспорте.

А те пока еще небольшие 
деньги, что зарабатывает в 
«локо», отдает родителям на 
строительство дома в Ингу-
шетии. И в летний перерыв 
в чемпионате России  отпра-
вился отдыхать не на Кана-
ры, а домой, в Ингушетию.

Правильной дорогой 
идешь, Магомед! Пусть тебе 
сопутствует удача!

Абу ГАДАбоРШев

Летние  школьные кани-
кулы близятся к своему 
концу.  Скоро школы вновь 
распахнут свои двери для 
учащихся, а веселая трель 
школьного звонка возве-
стит  о начале занятий.

Какими нововведениями 
встретит школа учеников 
и учителей в новом учеб-
ном году? Вопрос немало-
важный, так как любое  из-
менение  вносит новизну  
почти в каждую семью, где 
имеются школьники, каса-
ется каждого педагога, не-
разрывно связанного со 
школой и детьми.

С этим вопросом я пришла 
к руководителю управления 
образованием Сунженско-
го муниципального района 
Розе Магомедовне Евлое-
вой. Мне, знакомой с этим 
замечательным человеком 
на протяжении десятка лет, 
хочется сказать несколько 
добрых, заслуженных   слов 
о ее высокоответственном и 
профессиональном  подходе 
к делу, которым она занима-
ется, завидных деловых и  
человеческих качествах.

 Хотелось бы, чтобы их 
было больше, но, увы, край-
не мало руководителей тако-

го рода, как Роза Магомедов-
на Евлоева. Всегда прихожу 
к ней с уверенностью, что 
получу  обстоятельный от-
вет на любой интересующий 
меня вопрос из области об-
разования Сунжи. Не было 
случая, чтобы данный руко-
водитель отослал предста-
вителя прессы, сославшись 
на занятость или нежелание 
общаться. Для Розы Маго-
медовны в вопросах школ не 
существует мелочей.  Все, в 
силу ее требовательности, 
как к себе, так и к другим, 
имеет большое значение. 
Вот и сейчас застаю ее в ра-
бочем кабинете, несмотря на 
самый разгар летнего сезона 
и отпускной период.

- Я никогда  не ухожу в от-
пуск летом, - говорит Роза 
Магомедовна, отвечая на 
мой вопрос. - Слишком 
много важных  моментов в 
школьной системе, требую-
щих моего безотлагательного 
внимания в данный период 
времени.

И это действительно так. 
Ведь «готовь сани летом»  
для школы звучит актуально 
как ни для кого другого. То, 
что  упустишь сейчас, когда 
школы пустуют, в процессе 
учебного года уже не сдела-
ешь. И все же в первую оче-
редь Роза Магомедовна   де-
лится приятными школьными 
новостями, в основе которых 
лежат успехи учеников и учи-
телей. Не сказать, что  ново-
сти самые свежие, но учи-
тывая их характер и  летний 
период  – горячие точно. В 

июле месяце объявлены ито-
ги республиканского конкур-
са на лучший летний лагерь 
дневного пребывания детей. 
Среди почти трех десятков 
лагерей подобного типа в ре-
спублике первое место занял 
пришкольный лагерь дневно-
го пребывания одной из сун-
женских школ – Орджоникид-
зевской средней № 4.

- В районе действовало 
пять лагерей такого типа – в 
ОСШ № 1, 3, 4, 7 и Нестеров-
ской средней школе № 3.Они 
работали в две смены  в те-
чение месяца, - рассказыва-
ет Р. М. Евлоева. – Охватили  
1750 учащихся. В их задачи 
входили отдых, оздоровле-

ние, питание. лагерь - побе-
дитель  «Села1ад» работает 
в чисто спортивном направ-
лении. Все в нем – имеюще-
еся  оборудование, тематика  
проводимых  мероприятий, 
направлено на физическое 
укрепление детей, на раз-
витие  и совершенствование 
спортивных навыков. 

лагерь «Села1ад» являет-
ся в районе базовым, да и не 
только. За 11 лет существо-
вания лагерь  ОСШ №4  со-
служил для многих таких же 
лагерей добрую показатель-
ную службу. На его базе  мно-
го раз проводились общере-
спубликанские методические 
занятия для воспитателей, 
руководителей различных 
направлений, курирующих 
отдых и т.д. Наверное, не в 
последнюю очередь это за-
слуга директора  лагеря, 
опытного педагога  Заремы 
Асхабовны Мархиевой. При 
совершенно одинаковых 
средствах и возможностях, 
предоставляемых всем при-
школьным лагерям, именно в  
«Села1аде» умеют ко всему, 
по словам Розы Магомедов-
ны, подойти с любовью, фан-
тазией и  приятной  для глаза 
масштабностью. 

В числе достижений Сун-
жи и успехи Нестеровской 
средней школы  №1. В мае 
месяце данная школа  ста-
ла победительницей респу-
бликанского соревнования 
«лучшие школы республи-
ки». А преподаватель школы 
Омаров Махмед, учитель не-
мецкого языка, стал одним 
из лучших в престижном мо-
сковском конкурсе «лучший 
проект урока» на немецком 
языке и по его итогам не-
давно  побывал  в Германии 
на стажировке в институте  
им. Гете. Данная победа и 
большой успех сельского 
учителя на федеральном 
уровне  является показате-
лем того, что в Сунженском 
районе учителя продолжают 
высоко держать честь своей 
профессии. К тому же при-
ятно сознавать, что лучшие 
учителя  здесь на виду и 
без участия в конкурсах. «М. 
Омаров у нас в этом году 
представлен на грант», сооб-
щает Р.М. Евлоева.

В этом году практически 
закрыты  вопросы с обеспе-
чением  школ системой  по-
жарной  безопасности,  так 
называемыми тревожными 

кнопками и установкой ви-
деонаблюдения.

- Во всех школах решена 
проблема  сигнализации и 
установки тревожной кнопки 
с последующей передачей 
функций их обслуживания  
сотрудникам РОВД, - говорит 
Роза Магомедовна. – При-
обретены все необходимые 
материалы для пожарной 
безопасности школ.  Будут 
оборудованы и пожарные 
водоемы, отсутствовавшие 
в Арштах и в ОСШ № 4. Для 
охвата данных вопросов в 
полном объеме глава района 
И.Сейнароев выделил нам 
из бюджета района дополни-
тельные 3 млн. руб. Так что 
жаловаться на отсутствие 
внимания к школам нам не 
приходится. Вопрос в том, 
чтобы успеть ликвидировать 
в срок все имеющиеся в этом 
направлении недоработки. 
Чем  в данное время и за-
няты. К числу радостных из-
менений можно отнести и 
наладку электроосвещения  
по периметру  прилегающих 
к школам в с. п. Орджоникид-
зевское  улиц. Теперь, в ве-
чернее время ученики смогут 
ходить по освещенным ули-
цам.

Надо думать, что и про-
блем с наступающим отопи-
тельным сезоном у школ не 
будет возникать. В Орджо-
никидзевской средней шко-
ле №1, Нестеровской школе  
№ 3, а также в Галашкинской 
№ 2 проводится капитальный 
ремонт отопительной систе-
мы. Текущие ремонты про-
ходят практически во всех 
школах района, капитальный 
ремонт кровли в этом году 
проходит в ОСШ № 6 и в Тро-
ицкой средней школе № 3.

По программе модерниза-
ции школ мы ждем поступле-
ния средств на улучшение 
школьной инфраструктуры. 
Причем модернизация обе-
щает улучшение не толь-
ко в плане  материально-
технической оснащенности  
школ. Грядет также и повы-
шение заработной платы 
учителям.

Хочется верить, что  поло-
жительные преобразования 
в налаживании школьного 
быта  с началом нового учеб-
ного года  будут  дополнены 
хорошей учебой наших детей 
и  добросовестным трудом 
педагогов. 

 А. ГАзГИРИевА.
На снимке: Р.М.евлоева

Футбол. Премьер–лига

Магомед Оздоев 
на правильном пути

(окончание.
Начало на 1 стр.)

К тому времени штатный 
пенальтист «Ангушта»  Та-
зир Кариев был уже заме-
нён и к мячу подошел капи-
тан команды Абдулхамид 
Ахильгов.   Александр Ма-
лышев в отчаянном прыжке 
пытался достать пущенный 
в правый от вратаря угол, но 
не сумел спасти свою коман-
ду, как в последствии ока-
залось, от поражения. Что 
значит  1-0 в матче с таким 
соперником, когда играть 
еще более 20 минут?  Это 
значит, что ни в коем случае 
нельзя отдавать инициативу 
мастеровитому сопернику, 
это значит, что надо не сбав-
лять оборотов и стараться 
забить еще. Никаких слов 
не хватит, чтобы описать пе-
рипетии этих последних 20 
минут. Глядя за игрой сопер-
ников, подумалось – надо 
же было пропустить, чтобы 
так взвинтить темп и атако-
вать ворота соперника. Все 
старания волжских футболи-
стов разбивались, как об ка-
менную стену на подступах 
к штрафной хозяев поля.  
Финальный свисток арбитра 
в поле продолжили овации, 
устроенные поклонниками 
«Ангушта» своей команде.  
Глава Ингушетии учредил 
несколько денежных при-
зов лучшим игрокам матча. 
Премии были вручены капи-
тану команды Абдулхамиду 
Ахильгову, вратарю Артуру 
Кумыкову и полузащитнику 
Гузь Григорию.

На послематчевой пресс-
конференции Тимур Занги-
ев, комментируя итоги этого 
матча, отметил, что «Ротор» 

- это марка в российском 
футболе, и по игре волжане 
по праву занимают первое 
место в южной зоне. 

- Несмотря на поражение, 
эта игра подтвердила лидер-
ские амбиции подопечных 
Валерия Бурлаченко. Это 
была очень тяжелая игра, 
и я благодарю своих фут-
болистов за самоотдачу и 
проявленные бойцовские ка-
чества. Мы выиграли на мо-
рально волевых качествах, 
и эта победа стала для нас, 
тренеров, моментом истины, 
это значит, что мы всё дела-
ли и делаем правильно. Но 
наша победа нисколько не 
порочит лидера. Я думаю, 

что волжане сумеют выпол-
нить свою главную задачу и 
выйти в первый дивизион. Я 
благодарю наших болельщи-
ков, руководство Ингушетии 
за поддержку. Спасибо всем, 
кто верил и верит в нас.

- Мне сложно сказать, дей-
ствие происходило далеко 
от нашей скамейки, – сказал  
Валерий Бурлаченко, отве-
чая на вопрос журналиста 
о правомерности назначен-
ного в ворота «Ротора» пе-
нальти. - Конечно, наш игрок 
ошибся в этом эпизоде, там 
надо было играть совершен-
но по другому. Можно было 
обезопасить себя гораздо 
раньше, не нарушая пра-

вил. Мы знали, что многим 
командам не удается увезти 
из Назрани очки и соответ-
ственно серьезно готови-
лись к этой игре, но меня не 
удовлетворили командные 
действия моей команды в 
этом матче. Будем анализи-
ровать и работать над ошиб-
ками. Должен признать, что 
в отличие от хозяев поля мы 
провели далеко не лучший 
свой матч. 

После этой победы «Ан-
гушт» набрал 17 очков и 
поднялся на 10-е место в 
турнирной таблице. 

М. хАНИев

Порядок бьёт класс
ФУТБОл. 2 ДИВИЗИОН. ЗОНА "ЮГ"

Новый учебный год – 
новые перспективы

ОБРАЗОВАНИЕ

Изъяты наркотики
Сотрудниками УФСКН РФ по РИ 21.07.2011 года в ходе ОРМ «проверочная закупка» на углу улиц Революционная – Эсмур-

зиева, что в Насыркортском МО, гражданин Арчаков Тимур Магомедович, 1990  г.р., проживающий по адресу: с. Насыр-Корт, 
улица Революционная, 6, сбыл сотруднику УФСКН РФ по РИ наркотическое средство марихуана массой 6,34 грамма. Всего 
же в ходе оперативно-розыскных мероприятий было изъято наркотическое средство марихуана общей массой 13,05 грамма. 
По данному факту СО УФСКН РФ по РИ возбуждено уголовное дело.

«Бесхозные» боеприпасы
05.08.2001 года в дежурную часть ОВД по Сунженскому району поступил рапорт от участкового уполномоченного по ОУУМ 

МОБ по Сунженскому району о том, что в ходе проведения рейдовых мероприятий совместно с ГОУ ИОГУ МВД РФ по СКФО 
и мобильной группой ОВД по Сунженскому району житель станицы Орджоникидзевская Баркинхоев Салман Алиевич, заре-
гистрированный по адресу:  улица Заводская, 74, добровольно выдал патроны калибра 5, 45 мм в количестве 191 штуки. Со 
слов Баркинхоева, боеприпасы принадлежали его покойному отцу.

Явка с повинной
06.08.2011 г. в 2.MOPO ГУ МВД РФ по СКФО явкой с повинной обратился гражданин Тукаев Иса Султанович, 1982 г.р., про-

живающий по адресу: РИ, м/о Плиевский, МТФ, который в 2008 г. оказал пособничество участнику бандгруппы под руковод-
ством В.л. Джепаралиева (уничтожен в 2008 г. в ходе проведения спецмероприятий), Русланбеку Хамзатовичу Гандалоеву, 
1986 г.p. (задержан и осужден в 2008 г.). В действиях И.С. Тукаева усматриваются признаки преступления, предусмотренного 
ч.5 ст.ЗЗ, ч.2 ст. 208 УК РФ. 

По данному факту проводится проверка.

Умышленное причинение тяжкого вреда здоровью
06.08.2011 г. личным составом СО при ОВД по Назрановскому району был склонен к добровольной явке с повинной Наль-

гиев Тимур Мовсарович, 1992 года рождения, уроженец города Якутска Республики Саха (Якутия), проживающий по адресу: 
РИ, Назрановский район, с. Сурхахи, улица Алма-Атинская, №7, который дал признательные показания о нанесении ножевого 
ранения Нальгиеву Исраилу Исаевичу, 1993 г.р., проживающему по адресу: РИ, Назрановский район, с. Сурхахи, улица Алма-
Атинская, № 8, имевшего место 11.06.2011 года в селении Сурхахи. По данному факту СО при ОВД по Назрановскому району 
06.08.2011 года, возбуждено уголовное дело № 11100102 по признакам состава преступления, предусмотренного ч.1, ст. 111 
УК РФ. В отношении Нальгиева Т.М. избрана мера пресечения подписка о невыезде.

Мошенничество
06.08.2011г. в ОВД по Сунженскому району РИ по средствам почтовой связи поступило сообщение от председателя прав-

ления ЗАО «Банк  «Тинькофф Кредитные Системы» Чесакова Г.Р., юридический адрес: г. Москва, 1-й Волоколамский проезд, 
д. 10, стр. 1, согласно которому гражданин Тумгоев Мусса Хусенович, 1982 года рождения, проживающий по адресу: РИ, 
Сунженский район, ст. Орджоникидзевская, ул. Заводская, д. 32, путем мошенничества, выразившегося в предоставлении 
ложных сведений при составлении заявления-анкеты на выпуск и обслуживание кредитной карты, завладел денежными сред-
ствами в сумме 22000 рублей, принадлежащими ЗАО «Банк «Тинькофф Кредитные Системы».  В действиях гр. Тумгоева М.Х. 
усматриваются признаки состава преступления, предусмотренного ч.1 ст. 159 УК РФ. Материал проверки находится в ОД МОБ 
ОВД по Сунженскому району РИ.

«Выезд» не удался
По сводкам МВД РФ по РИ 07. 08. 2011 года в ОМВД по городу Назрани с заявлением об угоне принадлежащего ему личного 

автомобиля ВАЗ-2110 обратился житель города Малгобека Мусса Бойалиевич Хамхоев.  Автомобиль с государственными 
регистрационными знаками был угнан с неохраняемой стоянки, прилегающей к ИРКБ в городе Назрани. По данному факту 
был введен план «Перехват». В результате проведенных организационных мероприятий личным составом отдела уголовного 
розыска криминальной полиции по городу Назрани по «горячим следам» установлено, что данное преступление совершено 
жителем села Яндаре  Ахмедханом Исмаиловичем Мальсаговым, проживающим в этом сельском поселении по улице имени 
Ч. Ахриева, 70. Сотрудниками правоохранительных органов проводятся оперативно-розыскные мероприятия по поиску и 
задержанию Ахмедхана Мальсагова. Материал проверки находится в следственном отделе при ОМВД РФ по РИ города На-
зрани.

Как известно, угон – один из самых трудных по раскрываемости видов преступлений, требующих не только специальных 
знаний и навыков, но быстрых и решительных действий, когда на первое место выходит фактор времени. 

КРИМИНАльНАЯ ХРОНИКА

Утерянный аттестат серии № 06 АБ 0000415, выданный Малгобекской СШ № 3 в 2010 г. на имя Гаракоевой Мадины 
Хасановны, считать недействительным.


